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HORAIRE D’OUVERTURE DU BUREAU COMMUNAL  Jours fériés et fermetures 
 Matin Après-midi 
Lundi 8h00-11h30 13h30-17h00 
Mardi 8h00-11h30 13h30-17h00 
Mercredi 8h00-11h30 13h30-17h00 
Jeudi 8h00-11h30 Fermé 
Vendredi 8h00-11h30 Fermé 
 
Site internet Page Facebook 
 

Retrouvez toutes les actualités 
communales sur le site internet Suivez-nous sur 
de la commune : https://www.avry.ch/ Facebook ! 

 
 
 

*************************************************************************** 

HORAIRE D’OUVERTURE DU CENTRE DE TRI Jours fériés et fermetures 
 

 Matin Après-midi 
Mardi 8h30-11h30 Fermé 
Vendredi Fermé 16h00-18h00 
Samedi 8h30-11h30 14h00-16h00 
 

*************************************************************************** 
 

HORAIRE D’OUVERTURE DE LA BIBLIOTHEQUE Jours fériés et fermetures 
REGIONALE D’AVRY (BRA) 

 Matin Après-midi 
Lundi Fermé Fermé 
Mardi Fermé 15h00-18h00 
Mercredi Fermé 15h00-19h30 
Jeudi Fermé 15h00-18h00 
Vendredi Fermé 15h00-18h00 
Samedi 9h00-12h00 Fermé 
 

*************************************************************************** 
JOURNAL COMMUNAL EN LIGNE 

 
 
Cette édition d’Avryzoom, ainsi que toutes les éditions précédentes se trouvent en format 
PDF sur le site internet de la commune : https://www.avry.ch/avryzoom 
 
 

 
La prochaine édition d’Avryzoom sortira en septembre 2025. 

Le 1er mai 2025 (après-midi) 
Du 29 au 30 mai 2025 (Ascension) 
Le 9 juin 2025 (Pentecôte) 
Du 19 au 20 juin 2025 (Fête Dieu) 
Du 28 au 31 juillet (après-midi) 
Du 1er au 15 août 2025 

Le 15 août 2025 

Du 29 mai au 1er juin 2025 
Du 19 au 22 juin 2025 
Du 7 au 20 juillet 2025 (mercredis et 
samedis ouverts) 
Du 21 juillet au 10 août 2025 
Le 15 août 2025 
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300 m2 d’exposition

avec plus de 25 agencements de cuisines et salles de bains.

Heures d’ouverture
Lu - Je: 7h30 à 11h45 / 13h30 à 18h00

Ve: 7h30 à 11h45 / 13h30 à 17h00
Soir et samedi: sur rendez-vous
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ÉDITORIAL
EDITORIAL
EDITORIAL

« Nous étouffons parmi des gens qui pensent avoir 
absolument raison ». Cette phrase d’Albert Camus 
introduit le livre de Jean Birnbaum : « le courage de la 
nuance » (Editions du Seuil). Dans ce livre, Jean 
Birnbaum explore l’importance de la nuance et veut 
ramener du réconfort aux personnes qui vivent mal les 
positions extrêmes et les simplifications qui caracté-
risent les débats actuels.

Pour retrouver un peu d’air, observons la nature, elle 
nous donne un exemple vivant de la présence de sub-
tiles différences. En parcourant la campagne, la variété 
des sons, des parfums et des teintes nous parviennent 
avec nuances. Nous serons ressourcés dans ce milieu 
où l’uniformité n’a pas sa place.

Dans la nature, il n’y a pas de camp, d’avis tranché, 
alors débattons, échangeons, argumentons. Rappelons-
nous que dans l’arène ne se déploient qu’idées brutales 
et pensées hermétiques. Chérissons une agora d’ouver-
ture, de finesse et de nuances. 

Laurence Ecoffey, Conseillère communale 
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Spécialiste Honda 
 

Réparations et entretien toutes marques 
 

Préparation d’expertises 
 

Vente de véhicules neufs et d’occasions 
 

      Tél. 026 470 19 17   ·    vonavry@bluewin.ch 
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Veuillez trouver ci-dessous les décisions importantes qui ont été prises lors des séances du 17 décembre 2024 
et du 15 avril 2025.

• Election de M. Philippe Cerf de l’Alliance Centre Droit à la Présidence du Conseil général.
• Election de Mme Nathalie Pezzano de l’Alliance Socialistes et Sympathisants à la Vice-Présidence du Conseil 

général.
• Election de M. Claude Sapin de l’Alliance Centre Droit comme membre de la commission des naturalisations.
• Approbation du budget de résultat et d’investissements 2025.
• Approbation des comptes 2024.
• Adhésion de la commune d’Avry au CEFREN (Consortium pour l’alimentation en eau de la ville de Fribourg et 

des communes voisines) à compter du 1er janvier 2025 et adoption des statuts du CEFREN.
• Modification de l’article 49 alinéa 3 du règlement du Conseil général.
• Maintien du nombre de Conseillers communaux à 7 pour la période législative 2026-2031.
• Octroi d’un crédit pour la réalisation d’un mur au nord de la parcelle n° 2246, située à la route des Fontanettes.
• Octroi d’un crédit complémentaire relatif à la construction d’un chemin piétonnier dans le secteur de Fontanettes-

Est et la réalisation d’un bouclage de l’adduction d’eau.
• Octroi d’un crédit d’étude pour la revitalisation des cours d’eau de la plaine de Seedorf (réaménagement de la 

Sonnaz et mise à ciel ouvert du Ruz).

Prochaines séances du Conseil général :
Mardi 7 octobre 2025 à 19h30 à l’Auberge communale d’Avry-Rosé
Mardi 16 décembre 2025 à 19h30 à l’Auberge communale d’Avry-Rosé

Vous trouverez ci-après les questions, propositions et postulats du Conseil général actuellement en suspens. Les 
prochaines éditions ne mentionneront que les nouvelles interventions déposées.

Dernières décisions

INFORMATIONS
DU CONSEIL

GÉNÉRAL
Informations du Conseil général 

 
Dernières décisions 

 
Veuillez trouver ci-dessous les décisions importantes qui ont été prises lors des séances du 
17 décembre 2024 et du 15 avril 2025. 
 
• Election de M. Philippe Cerf de l’Alliance Centre Droit à la Présidence du 

Conseil général. 

• Election de ? de ? à la Vice-Présidence du Conseil général. 

• Election de M. Claude Sapin de l’Alliance Centre Droit comme membre de la commission 
des naturalisations. 

• Approbation du budget de résultat et d’investissements 2025. Le budget de résultat 
présente un excédent de revenus de CHF 180'346.- pour un budget total de 
CHF 13'560'048.-. Le budget des investissements prévoit un montant total 
d’investissements de CHF 4'594'000.- et des recettes s’élevant à CHF 985'000.-. 

• Approbation des comptes 2024. 

• Adhésion de la commune d’Avry au CEFREN (Consortium pour l’alimentation en eau de 
la ville de Fribourg et des communes voisines) à compter du 1er janvier 2025 et adoption 
des statuts du CEFREN. 

• Modification de l’article 49 du règlement du Conseil général. 

• Détermination du nombre de conseillers pour la législature 2026-2031 à ? membres. 

• Octroi d’un crédit de CHF 155'000.- pour la réalisation d’un mur au nord de la parcelle 
n° 2246. 

• Octroi d’un crédit complémentaire relatif à la construction d’un chemin piétonnier dans 
le secteur de Fontanettes-Est et la réalisation d’un bouclage de l’adduction d’eau a été ? 

• Octroi d’un crédit d’étude pour la revitalisation des cours d’eau de la plaine de Seedorf 
(réaménagement de la Sonnaz et mise à ciel ouvert du Ruz) 

 
 
L’intégralité des procès-verbaux des séances, ainsi que tous les documents 
liés au Conseil général est disponible à l’administration communale et sur 
le site internet de la commune www.avry.ch/conseilgeneral (onglets : 
séances, propositions et postulats).  
 
 
Prochaine séance du Conseil général : 
Mardi 16 décembre 2025 à 19h30 à l’Auberge communale d’Avry-Rosé 

L’intégralité des procès-verbaux des séances, ainsi que tous les documents relatifs au Conseil 
général, sont disponibles auprès de l’administration communale et sur le site internet de la 
commune : www.avry.ch/conseilgeneral (onglets : Séances, Propositions et Postulats). 

Nicole Maillard (Administratrice communale), 
Philippe Cerf (Président du Conseil général 
2025-2026) Nathalie Pezzano (Vice-Présidente 
du Conseil général 2025-2026)
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Question du Conseil général :

Propositions et postulats du Conseil général :

Sujet Texte Auteur Entrée en 
force Suivi/Réponse Adressée au

Centre de tri

En séance du Conseil général du 17 décembre 
2024, il est relevé que plusieurs citoyens 
s'interrogent sur d'éventuelles améliorations ou 
changements à venir concernant le centre de tri.

Peter Gamboni 17.12.2024

Laurence Ecoffey a répondu en séance du Conseil 
général du 17 décembre 2024 qu'aucune 
modification n'est prévue dans l'immédiat, mais 
qu'elle note la proposition et la réflexion soulevée.

Conseil communal

QUESTIONS DU CONSEIL GÉNÉRAL - EN COURS

Sujet Texte Auteur Entrée en 
force Adressée au

Subvention abonnement

Le groupe Avry en Mouvement propose au Conseil communal d’octroyer 
à la population d’Avry une subvention de 50.- francs lors de l’achat d’un
abonnement demi-tarif ou d’un abonnement pour les zones 10 et 11, à
l’exception, bien évidemment, des personnes qui sont déjà au bénéfice
d’une subvention. Etant donné que la nouvelle halte CFF sera effective,
vraisemblablement, en décembre 2025, ce geste serait un
encouragement à utiliser les transports en commun pour les personnes
domiciliées à Avry.

Nadia Jemmely 01.10.2024 Conseil 
communal

Préservation et amélioration de 
l’environnement végétal

Afin de préserver et d’améliorer notre environnement végétal, le groupe
Avry en Mouvement propose au Conseil communal d’inciter les
propriétaires de maisons ou d’immeubles de renoncer aux espèces
envahissantes, telles que les laurelles (dont la vente a été interdite
depuis le 1er septembre 2024), ainsi que les thuyas dont la grande
partie subit des attaques de champignons ou d’insectes qui entraînent le
dépérissement de tout ou partie de leurs rameaux. Si les conditions sont
respectées, le SFN (Service des Forêts et de la Nature) de l’État de
Fribourg s’engage à subventionner l’action à hauteur de 100 francs par
mètre linéaire de haie remplacée, avec un plafond de 2’000 francs par
mesure et sous réserve de l’approbation des budgets disponibles. La
subvention est versée au requérant après réalisation des travaux et
confirmation du respect des conditions.

Nadia Jemmely 01.10.2024 Conseil 
communal

Élaboration d'un règlement général de police
Il est demandé au Conseil communal de travailler sur un avant-projet de
règlement général de police afin de pouvoir notamment amender les
contrevenants. 

Myriam Guillet et
Corinne Margalhan-Ferrat 01.10.2024 Conseil 

communal

Route du Covy en bordiers autorisés

Il est proposé au Conseil communal d’engager une procédure pour une
limitation aux bordiers et la mise en place de panneaux "Bordiers
autorisés". De même, il est proposé d’effectuer des de contrôles de
vitesse après l’installation de cette restriction afin de faire rentrer dans
les moeurs cette nouvelle réalité.

Peter Gamboni 01.10.2024 Conseil 
communal

Sécurisation du sentier botanique et 
adaptation de la synoptique

Proposition de munir toutes les surfaces en bois de treillis fins ou
éventuellement de profilés adéquats afin de rendre ce sentier aussi sûr
que possible même quand il est humide. Il est également proposé,
éventuellement sous la conduite de la commission d’animation, de
vérifier la mise en place des écriteaux des plantes et les compléter,
voire améliorer par exemple en agrandissant la surface disponible pour
le texte. 

Peter Gamboni 01.10.2024 Conseil 
communal

Rénovation de l'intérieur de la salle de sport 
de l'école primaire

Demande la rénovation de la salle de sport de l'école primaire car le sol
de la salle a vieilli et il n'est plus adapté à une pratique sportive saine.
Cela serait également l'occasion de faire une mise à jour complète de
ses équipements. Une analyse du matériel existant devra être menée
pour déterminer ce qui peut être conservé et ce qui doit être remplacé.
La commune doit montrer l'exemple en matière de gestion responsable
du matériel,

Laurent Vienne 01.10.2024 Conseil 
communal

Installation de bancs publics
Avry en Mouvement souhaite que des bancs publics soient installés à
l’entrée de la forêt de Verdilloud et à l’angle de la forêt de Verdilloud à
proximité du chemin menant à l’Impasse du Bois.

Isabelle Python 23.04.2024 Conseil 
communal

Une liaison cyclable directe vers Fribourg, 
complémentaire à la TransAgglo

La route du Bugnon est un point noir de tous les cyclistes apriens
désirant se rendre de façon directe à Fribourg avec leur deux-roues. Si
le tronçon entre le giratoire de Corminboeuf et Villars-sur-Glâne est déjà
aménagé d’une bande cyclable, le tronçon en amont ne dispose d’aucun
aménagement en faveur des cyclistes. Ce second tronçon est sis sur la
commune de Corminboeuf, ce qui explique en partie le fait que la bande
cyclable ne se poursuive pas jusqu’à Avry. Une seconde problématique
à mentionner est le fait que la route du Bugnon fasse partie du réseau
cantonal et par conséquent que son aménagement relève de la
compétence du Canton. Etant donné que le Canton développe
actuellement le nouveau Plan sectoriel vélo, il serait pertinent de lui
envoyer un signal fort sur le besoin et la volonté que des
aménagements dédiés aux cyclistes soient planifiés pour ledit tronçon.
Dans ce contexte, le groupe Avry en Mouvement demande si le Conseil
communal peut étudier les possibilités d’initier une coordination avec la
Commune de Corminboeuf et le Canton afin de réaliser le chaînon
manquant d’une liaison cyclable directe entre Avry et Fribourg. 

Lauriane Sciboz et repris 
par Nadia Jemmely 23.04.2023 Conseil 

communal

Propositions et postulats du Conseil général
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Conseil communal  

Rapport de gestion 2024 - Version finale - 25 mars 2025 1 de 13 

Rapport de gestion du Conseil communal pour l’année 2024 

1. Avant-propos 
Il s’agit du quatrième rapport de gestion annuel du Conseil communal selon l’article 19 de la Loi 
sur les finances communales (LFCo, RSF 140.6) entrée en vigueur le 1er janvier 2021. 

Pour rappel, vu l’obligation découlant de la LFCo, le Conseil communal a décidé d’utiliser le 
rapport de gestion annuel, qu’il présentera chaque année au Conseil général en même temps 
que les comptes, comme outil d’information principal pour faire état des activités et des évolutions 
importantes durant l’année écoulée que ce soit une année de début, une année en cours ou une 
année de fin de législature. 

2. Relations avec le Conseil général 
Le Conseil communal a participé en 2024 à trois séances du Conseil général et a présenté au 
Conseil général les objets suivants : 

Séance du 23 avril 2024 

▪ Message concernant les comptes 2023 
Les comptes 2023 ont été approuvés par le Conseil général. 

▪ Message relatif à la réfection d’un tronçon de la Route d’Onnens 
Le crédit a été accepté. 

▪ Rapport de gestion du Conseil communal pour 2023 
Le Conseil général a pris acte du rapport de gestion. 

▪ Message concernant la modification partielle des statuts de l’Association de communes pour 
la gestion des eaux des bassins versants de la Sonnaz et de la Crausaz (AESC) 
La modification des statuts a été acceptée par le Conseil général  

Séance du 1er octobre 2024 

▪ Message concernant la planification financière 
Le Conseil général a pris acte de la planification financière. 

▪ Message concernant la modification du coefficient d’impôt communal pour les personnes 
physiques et morales à 69.10 dès 2024 
La modification du coefficient d’impôt communal a été approuvée. 

▪ Message concernant l’adoption de la révision partielle du règlement scolaire 
Le Conseil général a adopté la révision partielle du règlement. 

▪ Message concernant l’adoption du règlement relatif à la taxe communale sur la plus-value 
Le Conseil général a adopté le règlement. 

▪ Message relatif à l’approbation de la modification des statuts de l’Association du CO de 
Sarine-Campagne et du Haut-Lac français 
Le Conseil général a approuvé la modification des statuts. 

  

INFORMATIONS
DU CONSEIL
COMMUNAL

Rapport de gestion du Conseil Communal pour l’année 2024
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▪ Désignation de l’organe de révision pour les exercices 2025 à 2027 
Sur proposition de la commission financière, le Conseil général a décidé d’attribuer le mandat 
de réviser les comptes des années 2025 à 2027 à la fiduciaire Fiduconsult Fribourg SA. 

Séance du 17 décembre 2024 

▪ Message concernant le budget 2025 
Le budget 2025 a été approuvé par le Conseil général. 

▪ Message concernant le crédit relatif à la réalisation d’un mur au nord de la parcelle no 2246 
Le crédit a été accepté. 

▪ Message concernant l’adhésion de la commune d’Avry au CEFREN) 
L’adhésion de notre commune a été approuvée et les statuts adoptés. 

Il est réjouissant pour le Conseil communal de constater qu’en 2024 à nouveau toutes les 
propositions de décision soumises dans ses messages au Conseil général ont été approuvées 
par ce dernier. 

Le Conseil général a transmis au Conseil communal en 2024 pour traitement et réponse les 
propositions et postulats suivants : 

▪ 23.04.2024, n° 29, Philippe Cerf, au nom des membres de la commission financière 
Maintien du coefficient d'impôt à 69.1. Les membres de la commission financière demandent 
que le Conseil communal présente au Conseil général le maintien de la réduction du taux 
d’impôt à 69.1 et que le sujet soit traité lors de la prochaine séance du Conseil général. 

▪ 23.04.2024, n° 30, Isabelle Python, Avry en mouvement 
Installation de bancs publics. Avry en mouvement souhaite que des bancs publics soient 
installés à l’entrée de la forêt de Verdilloud et à l’angle de la forêt de Verdilloud à proximité du 
chemin menant à l’Impasse du Bois. 

▪ 01.10.2024, no 31, Laurent Vienne, Alliance Socialistes et Sympathisants 
Rénovation de l'intérieur de la salle de sport de l'école primaire. L’Alliance Socialistes et 
Sympathisants demande la rénovation de la salle de sport de l'école primaire car le sol de la 
salle a vieilli et il n'est plus adapté à une pratique sportive saine, ainsi qu’une analyse du 
matériel existant. 

▪ 01.10.2024, no 32, Peter Gamboni, Alliance Socialistes et Sympathisants 
Sécurisation du sentier botanique et adaptation de la synoptique. Il est proposé de munir 
toutes les surfaces en bois de treillis fins ou éventuellement de profilés adéquats afin de rendre 
ce sentier aussi sûr que possible même quand il est humide. Il est également proposé de 
vérifier la mise en place des écriteaux des plantes et les compléter si besoin. 

▪ 01.10.2024, no 33, Peter Gamboni, Alliance Socialistes et Sympathisants 
Route du Covy en bordiers autorisés. Il est proposé au Conseil communal d’engager une 
procédure pour une limitation aux bordiers et la mise en place de panneaux „Bordiers 
autorisés“. De même, il est proposé d’effectuer des contrôles de vitesse après l’installation de 
cette restriction. 

▪ 01.10.2024, n° 34, Myriam Guillet et Corinne Margalhan-Ferrat 
Élaboration d'un règlement général de police. Il est demandé au Conseil communal d’élaborer 
un projet de règlement général de police afin de pouvoir notamment amender les 
contrevenants. 

▪ 01.10.2024, n° 35, Nadia Jemmely, Avry en mouvement 
Préservation et amélioration de l’environnement végétal. Afin de préserver et d’améliorer notre 
environnement végétal, le Groupe Avry-en-Mouvement propose au Conseil communal 
d’inciter les propriétaires de maisons ou d’immeubles de renoncer aux espèces 
envahissantes, telles que les laurelles (dont la vente a été interdite depuis le 1er septembre 

Rapport de

gestion

2024
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2024), ainsi que les thuyas dont la grande partie subit des attaques de champignons ou 
d’insectes qui entraînent le dépérissement de tout ou partie de leurs rameaux.  

▪ 01.10.2024, n° 36, Nadia Jemmely, Avry en mouvement 
Subvention abonnement. Le Groupe Avry-en-Mouvement propose au Conseil communal 
d’octroyer à la population d’Avry une subvention de 50.- francs lors de l’achat d’un 
abonnement demi-tarif ou d’un abonnement pour les zones 10 et 11, à l’exception, bien 
évidemment, des personnes qui sont déjà au bénéfice d’une subvention.  

Le Conseil communal a répondu lors de la séance du 23 avril 2024 aux propositions suivantes 
qui sont ainsi classées : 

▪ 25.04.2023, n° 24, Lauriane Sciboz, Avry en mouvement 
Mise en place d’une application afin de valoriser les sentiers pédestres de la commune. Une 
des mesures phares permettant de réduire les distances parcourues à titre de loisirs repose 
sur la valorisation de la mobilité douce et la mise en valeur des attraits naturels et paysagers 
de proximité. Dans ce contexte, le groupe AEM souhaite savoir si le Conseil communal 
poursuit des réflexions visant à promouvoir la mobilité douce au sein des espaces naturels de 
la commune et demande si le Conseil communal peut étudier la possibilité de créer une 
application numérique qui permet de mettre en valeur les attraits naturels locaux que cela soit 
sous une forme didactique (instruire) ou ludique (jouer). 

▪ 12.12.2023, n° 27, Laurent Vienne, Alliance Socialistes et Sympathisants 
Demande de création d'un emplacement Mobility à Avry. Demande que la commune 
intervienne auprès de Mobility pour la création d'un emplacement Mobility et idéalement, y 
mettre à disposition une voiture électrique. 

▪ 12.12.2023, n° 28, Baptiste Jordan, Alliance Centre Droit 
Installation de bornes de recharge pour véhicules électriques sur le territoire communal. Il est 
demandé d’étudier la possibilité d’installer des bornes de recharge publiques sur le territoire 
communal. Aux endroits stratégiques, choisis pour leur utilité et leur impact positif sur la 
transition vers la mobilité électrique (auberge communale, édilité, Park + Ride). 

Le Conseil communal a répondu lors de la séance du 1er octobre 2024 à la proposition suivante 
qui est ainsi classée : 

▪ 23.04.2024, n° 29, Philippe Cerf, au nom des membres de la commission financière 
Maintien du coefficient d'impôt à 69.1. Les membres de la commission financière demandent 
que le Conseil communal présente au Conseil général le maintien de la réduction du taux 
d’impôt à 69.1 et que le sujet soit traité lors de la prochaine séance du Conseil général. 

Les propositions et postulats du Conseil général ainsi que les réponses du Conseil communal 
les classant sont disponibles sur le site internet de la commune (www.avry.ch → Politique → 
Conseil général →Propositions et postulats). 

Le Conseil communal a pris acte des démissions de membres du Conseil général et a procédé, 
comme la loi sur les communes le stipule, à l’élection des viennent-ensuite. Il s’agit de : 

▪ 24.04.2024 : Lauriane Sciboz, Avry en mouvement, remplacée par Bérengère Vignot. 
▪ 17.12.2024 : Laurence Ecoffey, Alliance Centre Droit, remplacée par Claude Sapin. 

3. Séances du Conseil communal 
Le Conseil communal a siégé 42 fois durant l’année 2024 et a traité, sans tenir compte des permis 
de construire, 327 objets en tout.  
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4. Personnel 
Quatre collaboratrices ont été engagées en 2024.  

Quatre personnes sont parties, soit parce qu’elles ont choisi de donner une nouvelle direction à 
leur carrière, soit parce que leur contrat à durée déterminée est arrivé à échéance ou en raison 
d’une retraite.  

Deux collaboratrices et collaborateurs ont reçu en 2024 une gratification pour ancienneté. 
 
ARRIVEES Date Service 
Rodrigues Alves Chiara 19.08.2024 AES-Ecole maternelle-

Animation (stagiaire) 
Stiti Oberson Nadia 02.09.2024 Aide aux devoirs 
Zosso Jacqueline 02.09.2024 Aide aux devoirs 
Berchier Pamela 01.10.2024 Administration 

 
DEPARTS Date Service 
Galley Caroline 30.06.2024 Aide aux devoirs 
Roulin Karine 30.06.2024 Aide aux devoirs – reste 

remplaçante 
Petter Kiara 06.07.2024 AES-Ecole maternelle 

(stagiaire - CDD) 
Nicolet Gisèle 31.08.2024 Administration 

 
GRATIFICATIONS POUR 
ANCIENNETE 

Nombre d'années Service 

Demont Christine 10 ans Bibliothèque 
Yerly Dylan 5 ans Centre de tri 

5. Principales activités et évolutions importantes en 2024 
Le Conseil communal a changé de composition suite à la démission de Christian Hofmann à la 
fin octobre 2024. Laurence Ecoffey a accepté son élection et a débuté son mandat au début 
novembre dès son assermentation. Elle a repris le dicastère laissé vacant par son prédécesseur. 

Indépendamment de ce changement, l’événement marquant de l’année 2024 est l’étape franchie 
dans notre plan d’aménagement local (PAL) qui est enfin entré en force suite à la décision du 
Tribunal fédéral du 26 septembre 2024. Dans le même temps, le Tribunal fédéral a, dans une 
autre décision, validé définitivement la construction de la halte CFF d’Avry-Matran dont les 
travaux avaient déjà pu commencer suite à la levée de l’effet suspensif demandé par les 
opposants. 

En novembre 2024, la commune a obtenu sa re-certification au label « Cité de l’énergie » avec 
un score de 71,7%. Elle reçoit cette distinction pour ses résultats convaincants et exemplaires 
dans le développement de sa politique énergétique communale. 

Dans la continuité de la mise en œuvre du service d’animation en charge d’animer le village pour 
l’ensemble de la population, le Conseil communal a décidé de fusionner au 1er janvier 2024 la 
commission culturelle et la commission des affaires sociales dans une nouvelle entité : la 
commission d’animation qui se chargera dorénavant de la coordination globale de toutes les 
activités dédiées à la population et du soutien aux animatrices lors des manifestations. Cette 
commission est dirigée par Alexandra Lovey soutenue par Jean-Marc Meyer et Robin Schwab et 
est composée entre autres des anciens membres des deux commissions fusionnées. 
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Suite à des questionnements au sein de la Conférence des syndics de Sarine-Ouest (CSSO) 
quant au futur de la Bibliothèque régionale d’Avry (BRA) en termes d’adéquation aux besoins et 
attentes ainsi qu’en termes de financement à long terme, le Conseil communal a décidé de 
réaliser en interne une étude qui s’est terminée en 2024. Plusieurs variantes ont été étudiées 
dont le statu quo, soit garder l’entente actuelle telle quelle, et la reprise de la gestion de la BRA 
par la commune d’Avry avec facturation des prestations aux autres communes. L’unanimité des 
communes concernées n’ayant pas pu être trouvée sur la variante privilégiée par l’étude et une 
majorité de communes, soit la reprise de la BRA par la commune d’Avry, c’est le statu quo qui 
est maintenu, soit l’entente sous sa forme actuelle. Le Conseil communal considère que le 
mandat qu’il s’était donné de financer cette étude suite aux inquiétudes et questionnements qui 
étaient remontés à la CSSO est rempli et que l’étude y a répondu à satisfaction. Cette étude a 
par ailleurs fait l’objet d’un article dans La Liberté du 26 novembre 2024. 

Le souper de fin d’année, auquel sont invités les collaboratrices et les collaborateurs, les 
membres du Conseil communal, du Conseil général, des commissions et des groupes de travail 
ainsi que les bénévoles du service de repas à domicile et du Pédibus, a eu lieu à l’auberge 
communale : 53 personnes, déguisées ou non, ont participé le 8 novembre à cette traditionnelle 
soirée sur le thème cette année du cinéma. 

Comme pour les années précédentes, le Conseil communal a décidé de se concentrer 
principalement sur les activités réalisées au niveau communal. Bien qu’une partie importante du 
travail et du temps des Conseillères et Conseillers se fait au niveau des collaborations 
intercommunales ou régionales, le rapport de gestion fait mention seulement de quelques 
évolutions majeures qui ont ou auront un impact important sur la commune. 

Les principales activités et évolutions importantes en 2024 sont les suivantes (par ordre 
alphabétique) : 

Accueil extra-scolaire (AES) 

Durant l'année 2024, ce sont 104 enfants de la 1H à la 8H qui ont fréquenté l'AES à raison de 
24’475 heures soit 644 heures par semaine. En termes de présences, ceci correspond à 10’254 
présences annuelles et 270 présences par semaine. 

Pour comparaison, en 2023, l'AES a accueilli 100 enfants de la 1H à la 8H. Ils ont fréquenté 
l’accueil à raison de 23’994 heures soit 632 heures par semaine. En termes de présences, ceci 
correspond à 10’199 présences annuelles et 269 présences par semaine. 

Aide aux devoirs 

Six dames ont accompagné une vingtaine d’élèves de l’école primaire. Il s’agit de : Laure Chatton, 
Myriam Guillet, Anne Maradan, Rose-Marie Maudry, Nadia Stiti Oberson et Jacqueline Zosso.  

Aménagement du territoire 

En date du 11 novembre 2024, le CC a reçu la décision du TF du 26 septembre 2024 qui déboute 
les recourants. La décision d’approbation du PAL du 13 octobre 2021 entre donc en force. 

Animation villageoise 

Durant l’année 2024, un large éventail d’activités et de moments de rencontre a été proposé aux 
habitants d’Avry tout au long de l’année.  

Activités régulières 

Les mercredis après-midi (14h à 18h) :  dédiés aux enfants de la 3H à la 8H auxquels sont 
proposés à la fois des activités et un accueil libre. En moyenne 8 enfants ont participé aux 
activités proposées et 30 enfants ont profité de l’accueil libre chaque semaine.  
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Les jeudis matin (9h00 à 11h30) : un moment d’échange ouvert à tous avec un café 
intergénérationnel de 9h à 10h, suivi d’une activité destinée aux enfants et aux parents. En 
moyenne, 10 seniors, 7 parents et 11 enfants ont participé à la matinée. 

Les soupers du vendredi (18h00 à 21h00) : chaque vendredi, les jeunes de la 9H à la 11H sont 
invités à partager un repas suivi d’un accueil libre. Une fois par mois, une activité cuisine est 
proposée aux jeunes de la 8H à la 11H de 17h30 à 21h. En moyenne 10 jeunes ont participé 
chaque semaine aux soupers ainsi qu’à l’accueil libre et 7 jeunes ont suivi les différentes activités 
cuisine proposées mensuellement. 

Ateliers découvertes : proposés tous les deux mois, ils sont destinés aux adultes de 18 ans et 
plus. Ils se déroulent de 19h à 21h30 et ont rassemblé en moyenne 7 participants en 2024. 

Cartes : Un vendredi par mois de 14h15 à 17h00, une dizaine de personnes se sont retrouvées 
pour partager un moment convivial autour de jeux de cartes. 

FriTime : notre commune participe depuis cette année au projet FriTime issu de la collaboration 
fructueuse entre le Service de l’enfance et de la jeunesse (SEJ), le Service de la santé publique 
(SSP) et le Service du sport (SSpo). Les activités FriTime, destinées aux enfants et aux jeunes, 
sont proposées tout au long de l’année. En 2024, 8 activités telles que la fabrication de 
cosmétiques naturels, la découverte des ruches ou la création d’un verre féerique ont été 
organisées et 7 enfants et jeunes y ont participé en moyenne. 

Activités ponctuelles 

Concert de l’Epiphanie et goûter des rois : l’année 2024 a débuté très tôt à Avry, le 6 janvier 
déjà par une prestation du chœur de jeunes de Sarine-Ouest. 

Bal Rouge : il s’est tenu à l'Auberge d’Avry-Rosé le 14 février et était animé par un DJ qui 
proposait un karaoké. Environ 30 personnes y ont participé. 

Sortie au théâtre : 44 seniors se sont rendus le 3 mars au Théâtre des Osses pour découvrir la 
pièce « Si c’est un garçon, on l’appelle Figaro » et partager ensemble un moment de convivialité. 

Rallye de Pâques : il s’est déroulé à travers le village d'Avry et a été suivi d'une chasse aux 
œufs au canapé forestier. Cet événement a rassemblé 29 familles. 

Fête patronale de la Trinité : elle a été fêtée traditionnellement le dimanche 26 mai à la chapelle 
et suivie d’un apéritif ensoleillé et chaleureux agrémenté par les chants du chœur d’Avry-Matran. 

Fête des jubilaires : en 2024, une personne fêtait ses 100 ans, deux leurs 90 ans et huit leurs 
80 ans. Le 14 juin, 8 d’entre elles ont répondu positivement à l’invitation de la commune et sont 
venus passer un agréable moment de convivialité en présence de représentants des autorités 
communales et de quelques membres de leurs familles proches. 

Fête villageoise : les nombreuses personnes présentes le 22 juin ont eu l'occasion durant 
l’après-midi de découvrir les différentes disciplines sportives proposées par les sociétés actives 
de notre commune. La Jeunesse d’Avry aidée par l'Amicale des sapeurs-pompiers a assuré le 
service des boissons et des repas tout au long de l'événement. En soirée, trois groupes de 
musique locaux ont enflammé la scène et le nombreux public présent. 

Fête de lancement : elle a eu lieu le vendredi de la rentrée scolaire sur le thème de la Suisse. 
Environ 110 personnes étaient présentes à l’événement. 

Cinéma Open Air : pour la 1ère fois à Avry, un cinéma Open Air a été organisé sur le petit terrain 
de foot proche de l’administration le samedi 31 août. Le beau temps et le ciel étoilé ont permis à 
quelque 250 personnes de suivre le film d’animation « Abominable » installées sur leur chaise, 
transat ou à même le sol sur des couvertures. 
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Clean up day : le samedi 14 septembre 2024, dix jeunes de la commune, accompagnés par une 
animatrice et par des employés du McDonald’s ont ramassé 50 kg de déchets. En remerciement 
de leur travail, les jeunes ont reçu un bon pour un menu et pour un dessert. 

Visite à Aarberg : 83 seniors ont participé le 23 octobre à cette journée de détente et ont pu 
également découvrir les charmes de la ville d’Aarberg et le fonctionnement de la sucrerie du 
même nom. 

Soirée familiale d’Halloween :  près de 150 villageois ont participé et résolu le mystère de la 
soirée. 

Jeunes citoyens : le 22 novembre, 7 jeunes citoyens de la commune ont répondu positivement 
à l’invitation du Conseil communal de partager un repas avec une délégation du Conseil. 

Dîner de Noël des aînés : il a rassemblé 89 personnes le 15 décembre. 

Fenêtres de l’Avent : durant le mois de décembre, les villageois d’Avry ont illuminé 15 fenêtres 
à travers le village. Le service d’animation s’est occupé de deux fenêtres. 

AvryZoom 

La brochure d’information communale a paru 3 fois en 2024. Le rapport de gestion du Conseil 
communal y est publié, en plus de sa présentation au Conseil général, pour une meilleure 
transparence envers la population. 

Laurence Ecoffey a repris en novembre 2024 la présidence de la commission d’information suite 
à la démission de Christian Hofmann. Le secrétariat de cette commission est dorénavant assuré 
par Pamela Berchier engagée à l’automne 2024 en tant que responsable communication et 
adjointe administrative. 

Défense incendie 

Les discussions avec la direction Secours du Réseau Santé Sarine concernant la construction 
d’une nouvelle caserne sur le territoire d’Avry pour remplacer les 2 casernes utilisées 
actuellement par la compagnie « Sarine Centre » ont continué en 2024 sans encore aboutir à 
une solution concrète. 

Ecole maternelle 

27 enfants fréquentent l’école maternelle : 10 enfants sont des enfants d’Avry. Les autres enfants 
viennent de Corserey (1), Cottens (1), Dompierre (1), Matran (3), Neyruz (1), Noréaz (3), Prez-
vers-Noréaz (5), Treyvaux (2). 

Quelques nouveautés ont été introduites en 2024 : une journée « portes ouvertes » pour que les 
familles puissent venir découvrir la classe avant d’inscrire leur enfant ; les heures d’ouverture 
(tous les matins de 8h15 à 11h15 avec la possibilité d’amener l’enfant jusqu’à 8h45) ainsi que 
les inscriptions désormais en ligne. 

Ecole primaire 

Pour rappel, le cercle scolaire d’Avry est fusionné avec celui de Matran depuis la rentrée scolaire 
2019-2020 et la volonté des deux Conseils communaux reste de limiter au strict nécessaire le 
nombre d’élèves déplacés et de redevenir des cercles autonomes dès que possible. D’ici là, des 
élèves domiciliés à Matran sont amenés à suivre tout ou partie de leur scolarité sur le site scolaire 
d’Avry et l’inverse est aussi possible. 

La composition du Conseil des parents a été modifiée à la rentrée scolaire 2024-2025. La co-
présidente Nathalie Pezzano Cheyrezy ainsi que Séverine Maillard Robatel le quittent après y 
avoir œuvré depuis sa création en 2017. Elles sont remplacées par Anne-Laure Fahrni Molliet et 
Christophe Mauron. 
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L'année scolaire 2023-2024 a été marquée par la création du spectacle « allumeurs d'étoiles » 
qui a été créé de toutes pièces à l’exception de la chanson finale. Ce spectacle a pu voir le jour 
grâce à la générosité de nombreux sponsors et de la commune qui a augmenté le budget 
ordinaire mis à disposition pour des activités spécifiques. 

Entre février et juin 2024, le spectacle a été préparé avec les élèves à raison d’une journée par 
mois puis d’une semaine complète. Théâtre, chant, écriture, danse, création de costumes et de 
décors, création de chorégraphie, magie : tous les arts ont été expérimentés avec l’aide de 
professionnels des métiers du spectacle (chorégraphe, musicien, danseuse, ingénieur du son).  

Fin juin, 3 représentations ont eu lieu dans la salle du CO d’Avry : les enfants étaient prêts et ont 
merveilleusement géré leurs prestations devant un public nombreux et ravi.  

Les bénéfices du spectacle seront réinvestis auprès des élèves durant le printemps 2025 : 
création d’une sculpture, journée de sortie avec marche et spectacle, et un cadeau symbolique 
pour ceux qui sont partis au CO entre temps. 

Eau potable 

2024 ayant été une année relativement pluvieuse et sans de longues périodes de sécheresse, la 
quantité d’eau consommée dans la commune a légèrement diminué par rapport à l’année 
précédente : l’année passée, Association intercommunale pour l’alimentation en eau de Sarine-
Ouest (AESO) nous a fourni 159’431 m3 d’eau potable, soit 9'810 m3 de moins qu’en 2023. 

L’association éprouve cependant de plus en plus de difficultés à répondre aux besoins des 
communes membres : entre 2013 et 2023, la dépendance à l’approvisionnement externe à 
l’AESO est passée de 7% à 44%. Par l’adhésion au Consortium pour l’alimentation en eau de la 
ville de Fribourg et des communes voisines (CEFREN), votée par le Conseil général lors de sa 
séance du 17 décembre 2024, la commune s’est assurée un approvisionnement en eau potable 
de qualité à long terme. 

Le plan des infrastructures d’eau potable (PIEP) a été mis à jour. Cet instrument de planification 
nous permet de mieux anticiper les travaux de remplacement et de complément des conduites 
d’adduction et de distribution d’eau potable dans la commune et de coordonner nos projets avec 
ceux de nos partenaires de l’AESO. 

Le chantier de la route des Fontanettes a été mis à profit pour réaliser une conduite de liaison 
prévue de longue date en bordure du quartier et d’éliminer certaines « bizarreries » héritées du 
passé. 

Eaux usées 

En raison d’exigences supplémentaires de la part du canton, de contraintes liées au site et de 
l’augmentation très conséquente des prix dans le secteur de la construction, le projet 
d’agrandissement de la station d’épuration des eaux (STEP) de Pensier, qui traite la majeure 
partie de nos eaux usées, a nécessité un changement de statuts de l’association des communes 
qui gère la STEP (pour augmenter la limite d’endettement) ainsi qu’un nouveau vote populaire, 
car la dépense est soumise au référendum financier obligatoire. Ce vote a eu lieu le 22 septembre 
2024 et 78% des votants ont approuvé le projet actualisé. L’association espère pouvoir débuter 
les travaux ce printemps. 

Économie 

La rencontre de l’économie locale, organisée conjointement et en alternance avec Matran, a eu 
lieu le 8 octobre 2024 dans les locaux d’Avry-Centre sur le thème de la sécurité dans un centre 
commercial. 92 personnes étaient présentes et ont pu apprendre à se connaitre et à échanger 
leurs expériences dans le cadre de l’apéritif dinatoire qui a suivi.  
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Édilité 

La réfection de 400m sur la route d'Onnens a été effectuée en août et septembre 2024, à 
l’exception du marquage qui se fera au printemps 2025. 

Les réparations des collecteurs d'eau de pluie et des couvercles ont été effectuées à travers toute 
la commune. Une bouche d'évacuation non répertoriée sur un chemin en amont de la route 
d'Onnens a été remise en service.  

Une opération coup de balai et une visite du centre de tri ont été effectuées avec l'école primaire 
le vendredi après-midi du 22 mars. 

Le ruisseau de Courtaney a fait l’objet de travaux plus conséquents : outre l’entretien habituel du 
cordon boisé, plusieurs niches d’érosion ont été colmatées par le service forestier à la demande 
de la commune. 

Glissantes et présentant un danger pour les usagers par temps de pluie, les passerelles du 
sentier botanique ont été munies d’un treillis. 

Energie 

Les travaux d’installation de panneaux photovoltaïques sur l’Auberge ont été réalisés au 
printemps et l’installation est en service depuis le mois de mai 2024. 

Finances 

Les comptes 2023 ont été clôturés avec un bénéfice de plus de 7.4 millions. Ce bénéfice 
inhabituel est principalement dû à des revenus inattendus des impôts des personnes morales. 

Suite à la demande des membres de la commission financière, le Conseil communal a proposé 
au Conseil général lors de la séance du 1er octobre 2024, d’abaisser le coefficient d’impôt de 
72.10 à 69.10. Lors de la même séance du CG, le plan financier pour les années 2025 à 2029 a 
été présenté. Celui-ci présente des résultats légèrement négatifs en début de période, mais ces 
résultats devraient s’améliorer par la suite, principalement en raison de la légère baisse de l’IPF 
estimé. 

Le budget 2025, accepté lors de la séance du CG du 17 décembre 2024, ne tient pas compte 
des recettes fiscales des années précédentes contrairement aux comptes de l’année en cours. 
Cette méthode est conforme à la recommandation du Service des communes, Le budget 2025 
peut être considéré comme équilibré bien qu’il présente un léger bénéfice. 

Immeubles et construction 

En plus des travaux d’entretien réguliers, le wifi a été installé dans le bâtiment 68, l’éclairage de 
l’école a été changé avec des LED, et diverses études ont été lancées ou réalisées en 2024 dans 
les domaines du chauffage du complexe communal, de la réfection de la chapelle, de l’éclairage 
de secours dans tout le complexe communal, de l’optimisation éventuelle des bâtiments 
communaux dans la zone d’activité en lien avec le projet du RSS d’utiliser éventuellement une 
parcelle communale pour y implanter une nouvelle caserne ou d’un mur de soutènement à la 
Route des Fontanettes.  

20 dossiers de permis de construire pour des nouveaux bâtiments ou des adaptations de 
bâtiments existants ont été traités. 16 demandes d’installations photovoltaïques ont été traitées 
directement par le service technique. 

Mobilité 

Concernant la halte d’Avry-Matran, le Tribunal fédéral, dans une décision du 26 septembre 2024 
a débouté les recourants. Les plans approuvés par l’OFT le 17 décembre 2019 entrent donc en 
force. Les travaux de la halte d’Avry-Matran sont en cours pour un ouverture en décembre 2025. 
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Le tronçon de TransAgglo qui relie la nouvelle halte au CO est en cours de construction 
simultanément à la halte et sera terminée en décembre 2025. 

Les travaux d’installation d’une borne de recharge pour une voiture Mobility sur le parking du 
centre village ont été réalisés en fin d’année 2024. 

Des trottoirs traversants aux débouchés de la Route de la Côte et de l’Impasse de la Colline ont 
été réalisés dans le cadre des travaux d’assainissement de la Route des Fontanettes. 

Le remboursement de l’abonnement demi-tarif Junior a été demandé par 88 jeunes. 

Naturalisations 

La commission des naturalisations a siégé à une reprise en 2024 avec une audition qui a 
débouché sur un préavis de naturalisation favorable suivi de la décision du Conseil communal 
dans le même sens.  

Pédibus 

La « Journée à pied à l’école » du 20 septembre 2024 sur le thème « En santé à chaque pas », 
a été un succès, renforçant l’engagement de la commune envers une mobilité plus durable et la 
santé de ses jeunes citoyens. Parents, enfants, et acteurs communaux se sont rassemblés 
autour d'une cause commune : encourager les voyages à pied pour un futur plus sain et plus sûr. 

L'événement a aussi permis de sensibiliser les parents qui viennent en voiture aux bonnes 
pratiques à adopter lors de la dépose des enfants. Grâce à la distribution de flyers par la police 
cantonale, des conseils ont été donnés pour fluidifier le trafic autour de l'école et garantir la 
sécurité des élèves. 

En marge de cet événement, le conseil des parents a également pris l'initiative de proposer 
l'extension du Pedibus à d'autres quartiers de la commune. Une grande affiche A1, visible à 
l'arrivée dans la cour d'école, présentait aux parents les nouvelles lignes potentielles, avec des 
informations supplémentaires disponibles sur place. 

Cet événement a permis de mettre en lumière les nombreux avantages du Pedibus : il améliore 
la santé des enfants, réduit la circulation aux abords des écoles et renforce le sentiment de 
communauté entre les parents et les enfants qui y participent. 

La commune d’Avry compte au 31 décembre 2024 trois lignes Pedibus :  

▪ La ligne « Otierdo » existe depuis 2018, compte 5 arrêts et est gérée par Odile Bohny avec 
l’aide de Claudia Ansermot, Anne-Laure Fahrni Molliet, Cindy Gautron, Linda Hofmann, 
Roxanne Müller, Véronique Schnabel Mitrev et Céline Vipret 

▪ La ligne « Route de Champ-du Mont » est en place depuis 2022, compte 3 arrêts et est gérée 
par Nadia Chaperon avec l’aide de Patrick Andres, Jérôme Chaperon, Caroline Haettel, 
Katarina Lesic, Christophe Mauron et Magali Mauron 

▪ La ligne « Route de la Côte » est nouvelle depuis l’action du 20 septembre 2024, compte 2 
arrêts et est gérée par Mirjana Apostolov avec l’aide de Cielo Darbellay 

Il faut relever avec plaisir que certains parents dont les enfants grandissent et n’ont plus besoin 
de Pedibus continuent à faire des trajets pour soutenir les autres familles. 

Repas à domicile 

L’organisation de ce service repose sur une base de bénévolat. Les livreuses et livreurs reçoivent 
uniquement un défraiement forfaitaire de CHF 25.- par jour de livraison effectué servant à 
compenser une partie des frais d’entretien et d'essence de leur véhicule privé. 

En 2024, 7 personnes ont bénéficié de ce service et 763 repas leur ont été distribués. 
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Les bénévoles ayant œuvré en 2024 sont : Enrico Altieri, Paul Badoud, André Delley, Geneviève 
Dessibourg, Laurent Dessibourg, Bernadette Frossard, Geneviève Gendre, Nicolas Gendre 
Claire-Lise Hemeryck et Pierre Hemeryck. 

Santé 

La santé reste une préoccupation importante. Pour la commune comme pour le district, cette 
thématique est majoritairement traitée par le RSS (Réseau Santé Sarine) qui administre le 
service d’aide et de soins à domicile, le service d’ambulances, le bataillon Sarine, le home 
médicalisé de la Sarine ainsi que le foyer de jour.  

Sport 

Les sociétés sportives apportent une animation très appréciée dans notre village. Comme c’est 
souvent le cas, elles attirent des membres bien au-delà de nos frontières communales. 
Cependant, grâce à leur présence, nos citoyens ont la chance de trouver à proximité de chez 
eux des opportunités pour se dépenser, s’épanouir sportivement et de tisser des liens de 
camaraderie. C'est pourquoi nous avons continué en 2024 à les soutenir activement en mettant 
à leur disposition nos infrastructures et par le versement de dons. 

Une nouvelle société sportive « Club de Taekwon-Do ITF » a vu le jour à Avry en 2024. Elle offre 
des entrainements pour les jeunes dès 6 ans comme pour les adultes. 

Structures d’accueil 

Le taux d’occupation de la résidence de l’Arney à Matran, gérée conjointement par la paroisse et 
les communes d’Avry et de Matran, affiche quasiment toujours complet. Cela démontre la 
nécessité de ce genre de structure avec une priorité d’hébergement pour les citoyens de ces 
deux communes. Les appartements qui seraient vacants retrouvent rapidement preneur et le 
Conseil d’administration profite également de la courte période sans locataire pour rénover les 
salles de bains. 

Travaux publics 

En 2024, les travaux d’assainissement de la route des Fontanettes se sont terminés à l’automne. 
Ils ont permis la mise en séparatif des collecteurs d’eaux claires et d’eaux usées et le 
remplacement de la conduite d’adduction d’eau. Dans le cadre de ces travaux, tous les riverains 
se sont également mis en séparatif. Avec la fin du chantier, la ligne de bus a pu retrouver son 
tracé habituel.  

En marge de ce chantier, la rupture d’une conduite d’eau potable dans le secteur a nécessité la 
réalisation en urgence de la conduite de bouclage prévue dans le secteur de Fontanettes-Est. 

Les escaliers reliant l'Impasse du Jura aux Champs du Mont ont été assainis. 
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6. Annexes 

Liste des commissions et des groupes de travail communaux au 31.12.2024 
Nom Type Membres Appartenance1 Fonction 
Animation Commission (CC) Albrecht Georges 

Bourqui Carole 
Camélique Muriel 
Chassot Laura 
Chenais Frédéric 
Crausaz David 
Dafflon Guillaume 
Fahrni Anne-Laure 
Lovey Alexandra 
Mabellini-Dévaud Marie Hélène 
Mauron Christophe 
Meyer Jean-Marc 
Minka II Andrea 
Pezzano Nathalie 
Renevey Léa 
Rotzetta Evelyne 
Schwab Robin 
Yerly Dylan 
 

C 
C 
C 
E 
C 
C 
C 
C 

CC 
C 
C 

CC 
C 

CG 
CG 
E 

CC 
CG 

 
 
 

Secrétariat 
 
 
 
 

Présidente 
 
 
 
 
 
 

Secrétariat 
 
 

Aménagement et mobilité Commission (CG) Achermann Marius 
Bourgeois Mathieu 
Bouverat François 
Dévaud-Sciboz Eliane 
Jemmely Nadia 
Martin Joël 
Mettraux René 
Python Isabelle 
Yerly Dylan 
 

CC 
CG 
CG 
CC 
CG 
CG 
CG 
CG 
CG 

 
 
 

Présidente 
 
 
 
 
 

Cité de l’énergie Groupe de travail Abel Didier 
Achermann Marius 
Bossy Patricia 
Bugnon Anna Maria 
Dévaud-Sciboz Eliane 
Hemeryck Pierre 
Mettraux René 
Minka II Jean-Marie 
Sciboz Lauriane 
Vienne Laurent 
von der Weid Géraldine 
 

C 
CC 
C 
E 

CC 
C 

CG 
C 
C 

CG 
CG 

 
 
 

Secrétaire 
Présidente 

 
 
 
 
 
 

Conseil des parents Commission (CC) Chaperon Nadia 
Fahrni Molliet Anne-Laure 
Jaillet Martine 
Lovey Alexandra 
Mauron Christophe 
Savioz Lisa 
Schnabel Mitrev Véronique 
Schwab Jannike 
 

C 
C 

CE 
CC 
C 

CE 
C 
C 

 
 
 
 
 
 

Présidente 
 

Financière Commission (CG) Caron Thierry 
Cerf Philippe 
Cotting André-Claude 
Hayoz Chantal 
Macherel Benoît 
Margalhan-Ferrat Corinne 
von der Weid André 
 

CG 
CG 
CG 
CG 
CG 
CG 
CG 

 
 
 
 

Président 
 
 

 
1 E = employé-e communal-e ; C = citoyen-ne ; CC = Conseiller-ère communal-e ; CE = directeur-trice d’établissement 
ou représentant-e du corps enseignant ; CG = Conseiller-ère général-e 
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Information Commission (CC) Berchier Pamela 
Ecoffey Laurence 
Horst Doris 
Léa Renevey 
 

E 
CC 
C 

CG 

Secrétaire 
Présidente 

 
 

Naturalisation Commission (CG) Crausaz David 
Guillet Myriam 
Sapin Claude 
Schwab Robin 
Vignot Bérengère 
Vipret Julien 
 

C 
CG 
CG 
CC 
CG 
CG 

 
Secrétaire 

 
 
 

Président 

Liste des associations et ententes intercommunales 
Nom Type Représentant-e  

au législatif 
Représentant-e 
à l’exécutif 

ACF – Association des Communes 
fribourgeoises 
 

Association Moret Michel - 

AESC – Association intercommunale 
pour l’épuration des eaux des bassins 
versants de la Sonnaz et de la 
Crausaz 
 

Association Dévaud-Sciboz Eliane 
Ecoffey Laurence 
 

Achermann Marius 

AESO – Association intercommunale 
pour l’alimentation en eau de Sarine 
Ouest secteur Nord 
 

Association  Achermann Marius 
 

Agglo – Agglomération de Fribourg 
 

Corporation de 
droit public 

Achermann Marius 
Moret Michel 
von der Weid Géraldine 
 

Dévaud-Sciboz Eliane 

ARCOS – Association Régionale à 
buts multiples des communes Ouest 
Sarinoises 
 

Association Lovey Alexandra Schwab Robin 

ARS – Association régionale de la 
Sarine 
 

Association Moret Michel  

ASEV – Association intercommunale 
pour l’exploitation de la station 
d’épuration à Villars-sur-Glâne 
 

Association Dévaud-Sciboz Eliane 
Ecoffey Laurence 
 

Achermann Marius 

BRA – Bibliothèque Régionale d’Avry 
 

Entente - Lovey Alexandra 

COSAHL – Association du Cycle 
d’orientation de Sarine-Campagne et 
du Haut-Lac français 
 

Association Lovey Alexandra 
Moret Michel 

Achermann Marius 

Entente intercommunale du stand de 
tir Prez et environs 
 

Entente - Moret Michel 

Forêts Sarine 
 

Corporation Achermann Marius - 

RSS – Réseau Santé Sarine 
 

Association Schwab Robin - 

SACCO – Entente intercommunale 
pour la taxe au sac 
 

Entente Ecoffey Laurence - 

SLPPI Service de Logopédie, 
Psychologie et Psychomotricité 
intercommunal 
 

Entente - Lovey Alexandra 

Société coopérative de la résidence 
de l’Arney 
 

Société 
coopérative  

- Meyer Jean-Marc 
Schwab Robin 
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Pour vos fêtes de famille, la visite de vos amis,  

avec nos ,  CChhaammbbrreess  dd’’hhôôtteess
nous vous offrons un hébergement de proximité 

 

et aussi des cours avec moniteur/trice ou en individuel 

AAqquuaabbiikkee  ––  AAqquuaaggyymm 

Chez AAqquuaaSSooiinnss 
Bassin avec nage à contre-courant,  

buses, eau à 31 ° 

 

AquaSoins 

Lucien & Dominique Haller Sobritz 
Route de Chénens 2 – 1742 Autigny / Tél. 079.308.27.29 – 026.477.07.26 

www.aux-4-elements.ch  accueil@aux-4-elements.ch 

Chambres d’hôtes 

PG, 03.03.2025

 

Un nouvel élan pour notre commune   ! 

Vous vous intéressez à l’avenir de notre 
commune et aux défis qu’elle doit relever ?  

Vous souhaitez une politique locale plus 
écologique, inclusive et pragmatique ? 

Nous sommes un groupement dynamique qui 
propose une alternative crédible pour les  
élections du Conseil général et du Conseil 
communal en 2026. Sans affiliation partisane, 
nous rassemblons toutes celles et ceux qui 
veulent agir concrètement pour une commune 
plus durable et plus solidaire. 

Une vision ambitieuse et réaliste 

• une écologie ouverte et pragmatique : 
intégrons l’environnement au cœur des 
décisions locales, sans dogmatisme mais avec 
efficacité. 

• une approche transversale : repensons nos 
priorités budgétaires en tenant compte des 
enjeux économiques, sociaux et écologiques. 

• des actions locales concrètes : accélérons 
la transition en réduisant l’empreinte carbone 
de notre commune et de ses habitants. 

• un esprit constructif et inclusif : ouvrons 
le débat à toutes celles et ceux qui veulent 
contribuer, quelles que soient leurs sensibilités 
politiques. 

Rejoignez-nous ! 

• présentez-vous aux élections avec nous ! 

• participez à nos réflexions et actions en tant 
que membre actif ou de soutien ! 

Ensemble,  
façonnons l'avenir de notre commune ! 

Contactez nos co-président·e·s pour en savoir plus : 
Alexandra Lovey    076 566 47 48  
Laurent Vienne       079 440 39 89  
ou par email  avry@verts-fr.ch 

                                 >  @avryvi 

   

79mm

2
4
2
m
m

VERT•E•S

ET INDEPENDANT•E•S

AVRY Pour réparer, louer & acheter durablement

A T E L I E R   /   M A G A S I N
P E T I T   &   G R O S   É L E C T R O M É N A G E R

  

 

 

 

 

w w w . s e l f - r e p a i r - l a m b i e l . c h
Place de la Gare 2  -  1744 Chénens  -  079 784 42 20

RÉPARATION - VENTE - INSTALLATION - SAV - LOCATION

Contactez-moi
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Naissances 2024 

 

Bienvenue à… 

Livya née le 16 janvier 2024 

Dinis né le 29 janvier 2024 

Romeo né le 19 février 2024 

Emma née le 7 avril 2024 

Massiha né le 20 avril 2024 

Martim né le 23 avril 2024 

Crystel née le 16 mai 2024 

Aaron né le 25 mai 2024 

Mathis né le 7 juin 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nora née le 23 juillet 2024 

Johanna née le 29 juillet 2024 

Alexandre né le 19 août 2024 

Mao né le 7 septembre 2024 

Amy née le 8 septembre 2024 

Teo né le 12 septembre 2024 

Emir né le 10 octobre 2024 

Gianella née le 16 novembre 2024 

Mélie née le 29 novembre 2024 
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COMMUNE D’AVRY 

 

 
Subventionnement transports publics 

 

De manière à encourager l’usage des 
transports publics par ses habitants, le Conseil 
communal subventionne l’achat 
d’abonnements, pour les jeunes jusqu’à 25 ans 
et les étudiants et apprentis jusqu’à 30 ans. 

Modalités de participation : 
Le montant de la participation est fixé à 20% du 
prix d’achat de tout titre de transport annuel. Le 
montant maximum remboursé par la commune 
est de CHF 100.- par année et par abonnement 
annuel nominatif. 

Modalités de remboursement : 

• Le remboursement de la participation de la 
commune intervient une fois par an. 

• Les bénéficiaires doivent remplir la 
demande jointe et l’adresser à 
l’administration communale accompagnée 
de la quittance d’achat et pour les 
personnes entre 25 et 30 ans, de 
l’attestation de formation. 

• Le remboursement se fait par crédit en 
compte. 

 
✄─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ 

Remboursement de l’abonnement général ou de zones 
(À envoyer à : Administration communale d’Avry, Rte des Fontanettes 57, 1754 Avry-sur-Matran / 
commune@avry.ch) 

Abonnement général (subvention max. CHF 100.- AG + CHF 100.- demi-tarif) 

Abonnement de zones (subvention max. CHF 100.-) 

Nom, Prénom :    

Rue :  Lieu :   

Date de naissance :    

Date d’achat de l’abonnement :    

IBAN :    

Titulaire du compte :   

Montant de la participation communale  
(20% du prix d’achat, maximum CHF 100.-)   

Lieu :   

Date :   

Signature :   

 
Annexes : - copie de la quittance d’achat 

 - attestation de formation pour les personnes entre 25 et 30 ans uniquement 

 

Retrouvez ce formulaire sur le site internet de la commune : 
https://www.avry.ch/subventionstransportpublique  

 

Subventionnement transports publics
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COMMUNE D’AVRY 

 

 
Subventionnement transports publics 

 

De manière à encourager l’usage des 
transports publics par ses habitants, le Conseil 
communal subventionne l’achat 
d’abonnements, pour les jeunes jusqu’à 25 ans 
et les étudiants et apprentis jusqu’à 30 ans. 

Modalités de participation : 
Le montant de la participation est fixé à 20% du 
prix d’achat de tout titre de transport annuel. Le 
montant maximum remboursé par la commune 
est de CHF 100.- par année et par abonnement 
annuel nominatif. 

Modalités de remboursement : 

• Le remboursement de la participation de la 
commune intervient une fois par an. 

• Les bénéficiaires doivent remplir la 
demande jointe et l’adresser à 
l’administration communale accompagnée 
de la quittance d’achat et pour les 
personnes entre 25 et 30 ans, de 
l’attestation de formation. 

• Le remboursement se fait par crédit en 
compte. 

 
✄─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ 

Remboursement de l’abonnement général ou de zones 
(À envoyer à : Administration communale d’Avry, Rte des Fontanettes 57, 1754 Avry-sur-Matran / 
commune@avry.ch) 

Abonnement général (subvention max. CHF 100.- AG + CHF 100.- demi-tarif) 

Abonnement de zones (subvention max. CHF 100.-) 

Nom, Prénom :    

Rue :  Lieu :   

Date de naissance :    

Date d’achat de l’abonnement :    

IBAN :    

Titulaire du compte :   

Montant de la participation communale  
(20% du prix d’achat, maximum CHF 100.-)   

Lieu :   

Date :   

Signature :   

 
Annexes : - copie de la quittance d’achat 

 - attestation de formation pour les personnes entre 25 et 30 ans uniquement 

 

Retrouvez ce formulaire sur le site internet de la commune : 
https://www.avry.ch/subventionstransportpublique  

 

COMMUNE D’AVRY 

 

Remboursement de l’abonnement « demi-tarif Jeune » 

La commune d’Avry rembourse l’achat de l’abonnement « demi-tarif Jeune » pour les habitants 
âgés de 16 à 25 ans non révolus. 

Pour le remboursement de ce titre de transport, il est nécessaire de transmettre à 
l’administration communale une copie du paiement de l’abonnement demi-tarif, une copie de 
l’abonnement ainsi que les coordonnées bancaires ou postales. 

 
Pour les détenteurs d’un abonnement général âgés de 16 à 25 ans non révolus, un montant 
de CHF 100.- sera remboursé selon les mêmes modalités. 

 
La subvention à l’achat de l’abonnement annuel reste identique à celle proposée jusqu’à ce 
jour. 

 
✄─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ ─ 

 
Remboursement de l’abonnement « demi-tarif Jeune » 

Nom, Prénom : ..........................................................................................................................  
 
Date de l’achat de l’abonnement : .........................................................................................  

Période de validité : ..................................................................................................................  
 
IBAN : .........................................................................................................................................  

 
Titulaire du compte :..............................................................................................................  

 
Signature : ..............................................................................................................................  

 

 
Annexes : - copie de l’abonnement 

- copie de la quittance d’achat 

 

 

Retrouvez ce formulaire sur le site internet de la commune : 
https://www.avry.ch/subventionstransportpublique 

 

 

Remboursement de l’abonnement « demi-tarif Jeune »



26 05.2025

Horaire de l’administration

Horaires de l’administration communale - été 2025

Du 28 au 31 juillet 2025, l’administration sera fermée
l’après-midi.
  
Du 4 au 15 août 2025, l’administration sera fermée.
 

Nous vous souhaitons un bel été !

Horaires de l’administration communale – été 2025

Du 28 au 31 juillet 2025, l’administration sera fermée l’après-midi.

Du 4 au 15 août 2025, l’administration sera fermée.

Nous vous souhaitons un bel été ! 

JOB D’ÉTÉ POUR JEUNES 
travaux de nettoyage des bâtiments communaux – été 2025 

La commune recherche cinq jeunes motivés pour effectuer des travaux de nettoyage durant 
2 semaines, du 7 au 18 juillet 2025. 

Les personnes intéressées peuvent envoyer leur candidature en remplissant le coupon 
ci-dessous et en le retournant avant le 30 mai 2025. 

En cas de demande supérieure à l’offre : 

- Les jeunes ayant déjà travaillé l’année précédente seront prioritaires, à condition qu'ils
n'aient pas déjà effectué deux missions de nettoyage.

- Un tirage au sort sera effectué pour les places éventuellement restantes. Les jeunes
ayant déjà été retenus deux fois précédemment sont exclus du tirage au sort.

Conditions : 

- avoir au moins 16 ans dans l'année 2025 ;

- être domicilié.e dans la commune ;

- être en cours de formation ;

- les jeunes qui ne donneraient pas satisfaction verront leur contrat se terminer à la fin
de la journée.

Coupon à retourner à l’administration communale 

J’ai pris acte 

 que les travaux sont rémunérés

 que je m’engage pour deux semaines

 que ce sont des travaux manuels essentiellement de nettoyage (laver les vitres, sols,
toilettes…)

 Je me sens à l’aise avec de tels travaux et je suis motivé.e à collaborer

 Je confirme que je suis en formation

Nom : ................................................................................  

Prénom :............................................................................  

Date de naissance : ...........................................................  

Adresse : ...........................................................................  

Téléphone : .......................................................................  

Formulaire disponible sur le site www.avry.ch 
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JOB D’ÉTÉ POUR JEUNES 
travaux de nettoyage des bâtiments communaux – été 2025 

La commune recherche cinq jeunes motivés pour effectuer des travaux de nettoyage durant 
2 semaines, du 7 au 18 juillet 2025. 

Les personnes intéressées peuvent envoyer leur candidature en remplissant le coupon 
ci-dessous et en le retournant avant le 30 mai 2025. 

En cas de demande supérieure à l’offre : 

- Les jeunes ayant déjà travaillé l’année précédente seront prioritaires, à condition qu'ils
n'aient pas déjà effectué deux missions de nettoyage.

- Un tirage au sort sera effectué pour les places éventuellement restantes. Les jeunes
ayant déjà été retenus deux fois précédemment sont exclus du tirage au sort.

Conditions : 

- avoir au moins 16 ans dans l'année 2025 ;

- être domicilié.e dans la commune ;

- être en cours de formation ;

- les jeunes qui ne donneraient pas satisfaction verront leur contrat se terminer à la fin
de la journée.

Coupon à retourner à l’administration communale 

J’ai pris acte 

 que les travaux sont rémunérés

 que je m’engage pour deux semaines

 que ce sont des travaux manuels essentiellement de nettoyage (laver les vitres, sols,
toilettes…)

 Je me sens à l’aise avec de tels travaux et je suis motivé.e à collaborer

 Je confirme que je suis en formation

Nom : ................................................................................  

Prénom :............................................................................  

Date de naissance : ...........................................................  

Adresse : ...........................................................................  

Téléphone : .......................................................................  

Formulaire disponible sur le site www.avry.ch 

Job d’été pour jeunes travaux de nettoyage des bâtiments 
communaux – été 2025
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Agence générale Fribourg Région
Julien Descloux
Rue du Centre 14, Villars-sur-Glâne
1701 Fribourg
T 026 347 33 33
fribourg@mobiliere.ch
mobiliere.ch

 Je suis là pour vous à  
 Avry-sur-Matran.
Sébastien Dénervaud, Conseiller en assurances et prévoyance 
T 026 347 33 40, sebastien.denervaud@mobiliere.ch

 
 

 
 
 

1 7 5 4     C O R J O L E N S 
 

026/470 28 38  
 

079/256 97 82 
 
 

www.rossier-maraicher.ch 

6 04.2022

BUREAU D’ARCHITECTURE
ANDRE VONLANTHEN SA

AVRY-BOURG 11 – CP 75
1754 AVRY-SUR-MATRAN
Tél. 026 470 20 66
Fax 026 470 20 68
office@avsa.ch
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Les travaux de construction de la nouvelle halte ferro-
viaire d’Avry-Matran, lancés en avril 2024, progressent 
comme prévu.

En mars, une opération intensive a permis de poser les 
bordures du quai sud. Un autre week-end de travaux 
est programmé du 5 au 8 juin pour la structure nord.

Ce projet s’inscrit dans la mise en place de la cadence 
au quart d’heure entre Avry-Matran et Fribourg et vise 
à améliorer la desserte ferroviaire de l’agglomération 
fribourgeoise. La mise en service de la halte est atten-
due pour décembre 2025. Elle remplacera les 
anciennes gares de Rosé et Matran et sera entièrement 
accessible aux personnes à mobilité réduite. Le pre-
mier secteur de TransAgglo de la commune reliera 
également la halte au Cycle d’Orientation d’Avry. 

Construction de la halte Avry-Matran

Copyright CFF

Copyright CFF
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Une nouvelle identité visuelle pour la commune d’Avry 
La commune d’Avry se dote d’une nouvelle identité 
visuelle, conçue pour refléter ce qu’elle est aujourd’hui : 
un territoire en mouvement, où modernité, nature et 
dynamisme se conjuguent au quotidien.

Inspiré par la maison communale et ses arbres envi-
ronnants, ce symbole graphique allie tradition et ave-
nir. Il traduit l’esprit d’une commune en mouvement, 
attachée à ses racines tout en regardant vers l’avenir 
avec ambition.

Le logo reflète une identité moderne et accueillante. 

L’icône, dérivée du logotype, a été conçue pour être 
facilement reconnaissable par toutes et tous, afin 
d’être immédiatement associée à la commune d’Avry. 

Elle vient compléter l’identité visuelle sur certains sup-
ports numériques ou formats plus compacts. Elle 
exprime l’équilibre entre qualité de vie, environnement 
préservé et dynamisme communautaire.

La couleur principale, un bleu profond, a été choisie 
pour symboliser à la fois la stabilité et l’énergie 
collective.

La typographie, claire et distinctive, affirme quant à 
elle une identité forte, lisible et contemporaine.

Ce nouveau visuel accompagnera progressivement 
l’ensemble des supports et des communications de la 
commune, marquant une nouvelle étape dans le rayon-
nement de l’identité d’Avry. 
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L’école d’Avry fête ses 10 ans
Chers anciens élèves, 
Chers élèves, 
Chers habitants d’Avry,

C’est avec un immense plaisir que nous vous ouvrons les portes
de l’école !

Vous êtes conviés pour vivre un moment plein de surprises. Vous
aurez l’occasion de découvrir ou de redécouvrir nos classes. Vous
revisiterez les 10 ans passés à travers différents ateliers dans
lesquels vous pourrez circuler librement. Vous observerez
également l’évolution de l’école jusqu’à présent, les
changements, les nouveaux projets.

Venez nous rejoindre à 13h30 pour chanter les « Rallumeurs
d’étoiles » !!!

Nous avons hâte de vous voir nombreux pour célébrer cet
anniversaire. Nous comptons sur vous également pour
transmettre le message à d’anciens camarades.

Au plaisir de vous retrouver nombreux.

Les enseignants et la directrice

Cette année, la traditionnelle fête villageoise se dérou-
lera le 17 mai, en même temps que les 10 ans du bâti-
ment de l’école primaire. Toute la population est 
chaleureusement invitée à ces festivités !

Dès 13h30, auront lieu les portes ouvertes du bâtiment 
de l’école primaire ainsi que les traditionnels stands 
des sociétés locales. Cette année, la commune d’Avry 
participe également au concours « Suisse bouge », qui 
se déroule tout au long du mois de mai dans toute la 
Suisse. Le principe est de promouvoir l’activité phy-
sique au sein de la commune et de participer au 
concours via une application qui récolte les efforts 
réalisés par les habitants.

Fête villageoise et 10 ans du bâtiment
de l’école primaire d’Avry

Un des moments forts des portes ouvertes de l’école 
sera l’ouverture des capsules temporelles rédigées par 
les élèves scolarisés il y a 10 ans. Ce sera l’occasion de 
revivre des souvenirs et de constater l’évolution de 
chacune et chacun.

La soirée se poursuivra dans une ambiance musicale 
conviviale.

Venez nombreux profiter de cette journée festive, 
riche en activités et en émotions, et n’hésitez pas à 
enfiler vos plus beaux costumes sur le thème du jour : 

Voyage dans le temps ! 
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INFORMATIONS DES
COMMISSIONS ET DES
GROUPES DE TRAVAIL

Le Conseil communal et la commission d’information 
remercient chaleureusement les 161 personnes qui ont 
pris le temps de répondre au sondage afin d’améliorer 
le journal communal Avryzoom. 

La commission d’information travaille sur vos réponses 
et fera de son mieux pour adapter et enrichir le journal 
communal selon vos attentes. 

La majorité des personnes qui ont répondu au son-
dage ont entre 36 et 50 ans. Ensuite, ce sont les 51-65 
ans et les plus de 65 ans qui ont répondu. Le sondage 
a très peu touché les jeunes de moins de 36 ans. 

La population souhaite continuer à recevoir le journal 
Avryzoom trois fois par an. 

Les rubriques les plus appréciées sont la vie du village, 
Avry-Events, ainsi que les actualités des commissions 
et groupes de travail. 

La population souhaiterait que le journal Avryzoom 
contienne également le suivi des projets communaux, 
des rencontres avec les habitants d’Avry, des témoi-
gnages historiques et des informations détaillées des 
séances du Conseil général. 

Résultats du sondage « journal communal Avryzoom »

Certains habitants proposent de trouver dans le jour-
nal Avryzoom une page de partage (co-voiturage, 
prêt/échange d’outils, prêt/troc d’objets, aide infor-
matique, conversations dans des langues étrangères, 
…). 

Plusieurs personnes ont suggéré de recevoir Avryzoom 
uniquement en format numérique. Cependant, cette 
option nécessite une réflexion approfondie sur la dis-
tribution, notamment pour les facteurs. Il est impor-
tant de souligner que le journal communal Avryzoom 
est déjà disponible en format PDF sur le site internet 
de la commune. 

Enfin, plusieurs citoyens ont exprimé leur désir de 
rejoindre la commission d’information. Ceux-ci ont été 
contactés pour intégrer la commission.

La commission d’information
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Une banque pour tous.

TV&AUDIO | SMART HOME | HOME OFFICE | VIDÉO-SURVEILLANCE | MEUBLES

VOTRE PARTENAIRE
RÉGIONAL

DEPUIS 1986 ,  NOUS METTONS NOTRE

SAVOIR-FAIRE À VOTRE DISPOSITION

AFIN DE VOUS GARANTIR LE

MEILLEUR PRODUIT, LA MEILLEURE

INSTALLATION ET LA MEILLEURE

UTILISATION. NOS SERVICES ET

CONSEILS SPÉCIALISÉS FERONT DE

VOTRE PRODUIT, UN BIEN UNIQUE ET

DÉSIRÉ. 

Nos fournisseurs premium
Collaboration avec des
fournisseurs inédits Swiss
Handmade ou Made in Europe.

Livraison, installation et maintenance 
Nous garantissons une livraison et une
installation professionnelle à votre domicile.

Conseils spécialisés
Nous élaborons une solution sur
mesure avec vous, ou conjointement
avec votre architecte. 

Avry-Bourg 19, 1754 Avry 
info@amadeus-ag.ch
www.amadeus-ag.ch
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SERVICE D’ANIMATION
SERVICE D’ANIMATION
SERVICE D’ANIMATION

Cette année, la commune d’Avry se joint à l’aventure 
« Suisse bouge » pour défier les autres communes.

Qu’est-ce que « Suisse bouge » ?
Le Duel intercommunal Coop de la « Suisse bouge » 
est le programme suisse destiné à générer plus d’acti-
vité physique dans les communes. La « Suisse bouge » 
a été créée à l’occasion de l’année internationale du 
sport en 2005.

« Duel intercommunal Coop » : la « Suisse bouge » du 
1er mai au 1er juin 2025 !
Le plaisir de bouger pour tous ! Que l’on soit jeune ou 
moins jeune, sportif ou plutôt tranquille, chaque 
minute compte. Participez à cette belle fête du mou-
vement et aidez-nous à faire de notre commune « la 
commune de Suisse qui bouge le plus » !
Que ce soit lors d’une balade, d’un tour à vélo, d’un 
jogging, lorsque vous jouez au tennis ou au foot, 
déclenchez votre chronomètre via l’application avant 
chaque activité.

Accumuler des minutes de mouvement – comment 
ça marche ?
Téléchargez l’application mobile gratuite « Duel inter-
communal » sur votre smartphone. Avec l’application, 
vous pouvez enregistrer toutes vos minutes de mou-
vement du 1er mai au 1er juin et ainsi accumuler de pré-
cieuses minutes pour notre commune.

- Télécharger l’application « Duel intercommunal 
Coop » (gratuit)

- Créer un compte d’utilisateur et sélectionner la 
commune d’Avry

- Enregistrer toutes les activités effectuées via 
l’application

A cette occasion, les jeunes du Service d’animation 
ont créé un parcours qui longe le sentier botanique de 
notre commune. N’hésitez pas à le découvrir et à le 
tester durant le mois de mai et n’oubliez pas d’enre-
gistrer vos minutes de mouvement sur l’application. 

La « Suisse bouge »

La « Suisse bouge » 
 

Cette année, la commune d’Avry se joint à l’aventure « Suisse bouge » pour défier les autres 
communes. 
 
Qu'est-ce que « Suisse bouge » ? 
Le Duel intercommunal Coop de la « Suisse bouge » est le programme suisse destiné à 
générer plus d'activité physique dans les communes. La « Suisse bouge » a été créée à 
l'occasion de l'année internationale du sport en 2005. 
 
"Duel intercommunal Coop" : la « Suisse bouge » du 1er mai au 1er juin 2025 ! 
Le plaisir de bouger pour tous ! Que l'on soit jeune ou moins jeune, sportif ou plutôt 
tranquille, chaque minute compte. Participez à cette belle fête du mouvement et aidez-nous 
à faire de notre commune « la commune de Suisse qui bouge le plus » ! 
Que ce soit lors d'une balade, d'un tour à vélo, d'un jogging, lorsque vous jouez au tennis ou 
au foot, déclenchez votre chronomètre via l'application avant chaque activité. 
 
Accumuler des minutes de mouvement - comment ça marche ? 
Téléchargez l'application mobile gratuite « Duel intercommunal » sur votre smartphone. Avec 
l'application, vous pouvez enregistrer toutes vos minutes de mouvement du 1er mai au 1er 
juin et ainsi accumuler de précieuses minutes pour notre commune. 
- Télécharger l'application « Duel intercommunal Coop » (gratuit) 
- Créer un compte d'utilisateur et sélectionner la commune d'Avry 
- Enregistrer toutes les activités effectuées via l’application 
 
A cette occasion, les jeunes du Service d'animation ont créé un parcours qui longe le sentier 
botanique de notre commune. N'hésitez pas à le découvrir et à le tester durant le mois de mai 
et n'oubliez pas d'enregistrer vos minutes de mouvement sur l'application. 
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Depuis avril 2024, le projet FriTime est actif dans notre 
commune. FriTime est un projet cantonal soutenu par 
la subvention enfance-jeunesse de la DSAS, la Loterie 
Romande, la Commission cantonale LoRo-Sport et la 
Fondation Isabelle Hafen. Il offre à toutes les com-
munes fribourgeoises la possibilité de mettre en place 
des activités extrascolaires pour les enfants et les 
jeunes. FriTime collabore étroitement avec le réseau 
associatif local et valorise le travail bénévole en faveur 
de l’enfance et de la jeunesse.

En dehors des vacances scolaires, vous trouverez 
régulièrement des activités FriTime proposées aux 
jeunes de la commune. Vous avez la possibilité de 
consulter le calendrier sur le tableau d’affichage situé 

FriTime

à côté du bureau communal, sur la porte du Service 
d’animation villageoise, ainsi que sur le site de la com-
mune et sur Isarine.

Les inscriptions sont ouvertes environ un mois avant 
la date de l’activité. Si vous êtes intéressé, il suffit de 
remplir le formulaire d’inscription qui se trouve en bas 
de la page https ://www.avry.ch/fritime. Toutes les 
activités sont gratuites pour les jeunes.

Si vous souhaitez organiser une activité pour les jeunes 
de notre commune durant l’année 2026, n’hésitez pas 
à contacter le Service d’animation villageoise : anima-
tion@avry.ch ou au 079 507 99 03. 

COMMUNE D’AVRY

ACTIVITÉ ÂGES EFFECTIF DATE HORAIRE DÉLAI D’INSCRIPTION

FABRICATION DE STICKS À LÈVRES ET DE
PÂTE À MODELER SAVON

6 À 8 ANS 12 SA 10 MAI 9H00-10H30 1ER MAI

ATELIER DE THÉÂTRE-FORUM 10 À 13 ANS 20 VE 23 MAI 18H00-21H00 13 MAI

ACTIVITÉ EN FORÊT PARENT-ENFANT
4 À 7 ANS 

ACCOMPAGNÉ
PAR UN PARENT

9 DUOS SA 7 JUIN 9H00-11H30 28 MAI

VISITE DE LA FROMAGERIE D’ONNENS ET
RÉALISATION D’UN PLATEAU DE

FROMAGES
8 À 12 ANS 8 MA 8 JUILLET 8H30-10H15 30 JUIN

COURS DE DESSIN: MANGA 9 À 15 ANS 10
SA 13

SEPTEMBRE
9H30-11H00 3 SEPTEMBRE

TENNIS DE TABLE 10 À 15 ANS 15
VE 19

SEPTEMBRE
18H00-19H30 10 SEPTEMBRE

VISITE DE LA FERME ET PLANTATION
D’ARBRE

OUVERT À TOUS 50 SA 4 OCTOBRE 10H00-16H00 24 SEPTEMBRE

CONFECTION DE CUPCAKES 6 À 12 ANS 8
ME 12

NOVEMBRE
14H00-16H30 5 NOVEMBRE

ACTIVITÉ SENSORIELLE 4 À 6 ANS 12
SA 22

NOVEMBRE
9H00-11H00 12 NOVEMBRE

Fritime 2025
Activités gratuites sur

inscription pour
 les enfants et les

jeunes 
d’Avry

Toutes les informations sur
https://www.avry.ch/fritime

Contact : 
fritime@avry.ch
079/507.99.03
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Programme du mois de juin
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COMMUNE D’AVRY

IL ÉTAIT UNE FOIS,
La soirée du Service d’animation
villageoise et de L’Open cinéma

LE VENDREDI 29 AOÛT 2025
À 18H

DE 18H À 20H45, LE CENTRE D’ANIMATION VOUS OUVRE
SES PORTES POUR VOUS PRÉSENTER SON PROGRAMME

2025-2026. VOUS POURREZ DÉCOUVRIR DES ACTIVITÉS
AYANT POUR THÈME LES CONTES ET LÉGENDES.

À 20H45, LE FILM D’ANIMATION LES CINQ LÉGENDES SERA
PROJETÉ À CÔTÉ DE LA CHAPELLE D'AVRY.

AFIN D'ÊTRE BIEN INSTALLÉ, PENSEZ À EMPORTER AVEC
VOUS COUVERTURE, CHAISE, TRANSAT ... EN CAS DE

MAUVAIS TEMPS, LA PROJECTION SE FERA AU CO.

        RESTAURATION, BOISSONS ET POPCORN 
SERONT VENDUS SUR PLACE 

LES ENFANTS DOIVENT ÊTRE SOUS LA SURVEILLANCE
D’UN ADULTE

POUR TOUTES QUESTIONS :
ANIMATION@AVRY.CH
0 7 9  5 0 7  9 9  0 3

Fête de lancement du service d’animation et Open Cinéma
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AVRY - IMAGES
AVRY - IMAGES
AVRY - IMAGES
Partagez vos meilleures
photos d’Avry !
Envie de mettre en lumière votre regard unique sur 
Avry ? Participez à notre rubrique Avry-Images en 
nous envoyant vos photos préférées prises dans la 
commune ! Paysages, bâtiments, moments de vie… 
tout est permis, à condition d’avoir l’accord des per-
sonnes présentes sur vos photos.

Pour chaque édition, nous sélectionnerons plusieurs 
photos qui seront publiées dans la rubrique. La seule 
règle : la photo doit être prise dans la commune.

Envoyez votre image à : pamela.berchier@avry.ch.

Merci à Pamela Berchier, Laurence Ecoffey, Dorit Horst 
et  Victor Heymerick pour la mise à disposition des 
photos publiées dans ce numéro.  
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PORTES
OUVERTES
de notre magasin d’Avry
piscines – spas
installation, entretien & accessoires

  SAMEDI 14 JUIN 2025
  DE 9 À 17 HEURES

Venez découvrir notre tout nouvel espace dédié 
au bien-être aquatique. 

  croquis live avec nos architectes-paysagistes
  des cadeaux à gagner toute la journée 
  château gonflable pour les petits
  bar avec The Cocktail Factory
  de la cuisine pour se régaler 

P+R Rosé
Gare de Rosé

ROUTE DE ROSÉ

Rte des 
Fo

nt
an

et
te

s

Auberge
d'Avry-Rosé

DIRECTION PAYERNE

DIRECTION MATRAN

Parking gratuit
pour les visiteurs

des portes ouvertes
au P+R Rosé

Village d’Avry
Plan de situation
–
Comment venir 
nous rendre visite à Avry ?

ZOOM SUR LES MEMBRES
DES COMMISSIONS ET 
GROUPES DE TRAVAIL
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1.  Qui êtes-vous ?
Originaire d’Autigny, j’ai fait mes études à Fribourg et 
ai une formation d’économie d’entreprise avec une 
spécialisation en finance. Je suis âgé de 70 ans et suis 
un retraité depuis juin 2022.

2.  Depuis quand habitez-vous dans la commune 
d’Avry ?

Avec ma famille, nous avons déménagé dans notre 
maison familiale en décembre 1994.

3.  Qu’appréciez-vous particulièrement à Avry ?
Après plusieurs années passées en Suisse alémanique, 
nous avons décidé de revenir en Suisse romande. En 
1994, nous avons trouvé un terrain dans le village. Avry 
nous a particulièrement attiré de par la proximité des 
transports publics et des accès à l’autoroute. Nous 
nous sommes intégrés facilement et rapidement au 
village, d’une part avec les enfants fréquentant l’école 
nous permettant de faire connaissance avec d’autres 
parents et d’autre part en intégrant le corps des 
sapeurs-pompiers.

4.  Depuis quand êtes-vous Président de la commis-
sion financière ?

Déjà avant la constitution du Conseil général en 2016, 
j’ai été membre de la commission financière et ai 
assuré le rôle de Président durant plusieurs années. 
Depuis 2016 à ce jour, le Conseil général m’a désigné 
membre de cette commission. Pendant 7 ans, j’assume 
ce rôle de Président.

5.  Qu’est-ce qui vous a motivé à vous engager dans 
la commission financière ?

Depuis ma jeunesse, j’ai été habitué à m’engager dans 
la vie associative du village où j’habite. Ayant une 

Interview de Benoît Macherel,
Président de la commission financière

formation en économie et au vu de mon expérience 
professionnelle tout spécialement en finance, il allait 
de soi que j’apporte ma contribution à la commune 
qui nous a accueillie.

6.  En quoi consiste votre rôle de Président de la 
commission financière ?

Le rôle de Président consiste à organiser les réunions, 
à faire respecter les délais et à coordonner les discus-
sions au sein de ladite commission. Le nombre de réu-
nions est en relation avec les séances du Conseil 
général et selon les thèmes particuliers à traiter.

7.  Qui sont les membres de la commission 
financière ?

La commission est composée de 7 membres, à savoir, 
Mesdames Chantal Hayoz et Corinne Margalhan-
Ferrat, ainsi que Messieurs Thierry Caron, Philippe 
Cerf, André-Claude Cotting et André von der Weid. 
Les membres, qui appartiennent aux divers groupes 
politiques, sont nommés pour une période de législa-
ture par le Conseil général.

8.  Quelles sont les principales missions et responsa-
bilités de la commission financière ?

Les attributions, qui sont définies dans la loi sur les 
communes, sont les suivantes :
– elle examine le budget et formule un préavis à l’in-

tention du Conseil général
– elle donne son préavis sur le plan financier et ses 

mises à jour
– elle examine les propositions d’investissements qui 

font l’objet d’une décision du Conseil général et 
donne un préavis

– elle émet une proposition de désignation de l’or-
gane de révision à l’intention du Conseil général

ZOOM SUR LES MEMBRES
DES COMMISSIONS ET 
GROUPES DE TRAVAIL
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– elle prend position sur le rapport annuel de l’organe 
de révision

– elle examine les propositions de modification du 
taux d’impôt

– elle reste à disposition du Conseil communal pour 
des échanges et conseils en matière financière

9.  Comment la commission financière travaille-t-elle 
pour assurer une gestion saine et transparente 
des fonds publics ?

Le Conseil communal dirige et administre la commune. 
Il est ainsi responsable de la gestion opérationnelle 
des secteurs administratifs, techniques et financiers. 
Ses attributions ont été définies dans le règlement 
communal adopté par le Conseil général basé sur la 
Loi sur les communes. La commission financière est 
un organe de soutien et de challenge qui analyse d’une 
façon détaillée le plan financier, le budget, les comptes 
et les investissements. Durant les réunions avec le 
Conseil communal, elle demande des réponses aux 
questions posées et donne son avis critique sur les 
thèmes financiers. L’organe de révision nommé par le 
Conseil général vérifie et certifie les comptes annuels 
et s’assure que les processus internes fonctionnent 
correctement. La commission contrôle que les 

remarques et propositions émises par l’organe de révi-
sion soient prises en compte pour améliorer 
l’efficience.

10.  Comment les décisions sont-elles prises au sein 
de la commission financière, et comment sont-
elles mises en œuvre ?

A priori, la commission ne prend pas de décisions 
financières. Elle apporte un regard critique sur les 
aspects financiers de la commune et formule des pré-
avis à l’intention du Conseil général qui vote les déci-
sions. Pour formuler les préavis, le consensus est 
recherché.

11.  Quelles sont les initiatives financières en cours qui 
auront un impact direct sur les habitants de la 
commune ?

Divers projets sont en cours de réalisation. Les travaux 
relatifs à la TransAgglo dans les secteurs de la gare de 
Rosé, de la nouvelle gare d’Avry-Matran et du CO sont 
actuellement les plus importants. La commune orga-
nise et coordonne ces projets et les finance dans un 
premier temps. Les coûts seront remboursés en 
grande partie par des subventions. 

A moyen terme, la planification financière prévoit plu-
sieurs investissements conséquents comme la création 
d’un parking souterrain au centre du village, la 
construction d’une deuxième halle de sport, l’assainis-
sement (toiture et façades) de la halle de sport exis-
tante et du bâtiment scolaire 78, la revitalisation du 
ruisseau le Ruz. Ces projets, qui devront être approu-
vés par le Conseil général, auront certes un impact 
financier mais apporteront un bénéfice à la population 
et à l’environnement.

PB



45

Au bord de la Glâne, accueillant 
et plaisant, vit le village de Matran. 
En remontant celui-ci, nous arri-
vons au point culminant, pour 
atteindre, sur les hauteurs, le vil-
lage d’Avry-sur Matran.

Dans ces deux villages, au fil des 
saisons, hommes et femmes ont 
donné naissance à l’actuelle 
Chorale « Au Chœur d’Avry-
Matran » La fusion du Chœur « Le 

Muguet » et du Chœur Mixte St-Julien est née en 
2019 après sept ans de fréquentation et de belle 
collaboration.

Après des années de chants profanes ou de chants 
d’église, les registres allaient pouvoir donner un 
souffle nouveau à cette nouvelle société, sous la 
direction d’Annaëlle Désert.

Alors que le rythme est pris, les jours, les années 
s’écoulent… Le répertoire prend de l’ampleur grâce 
à la diversité des partitions.

Chaque chanteur, unique par sa personnalité et son 
caractère, contribue à enrichir la chorale, apportant 
des nuances subtiles et une énergie collective qui 
nous mènent vers de belles réussites.

D’abord chorale d’église, nous animons deux fois par 
mois les messes dominicales. Le répertoire profane 
n’est pas négligé.

Activement impliquée dans la vie des deux villages, 
notre chorale est fière de participer à de nombreuses 
manifestations locales, d’organiser un concert 
chaque année et de participer aux rencontres bisan-
nuelles des Céciliennes décanales.

Au Chœur d’Avry-Matran 

LA VIE DU VILLAGE
LA VIE DU VILLAGE
LA VIE DU VILLAGE

Ces derniers temps, les rangs se sont peu à peu clair-
semés et nos voix se font plus discrètes. C’est pour-
quoi nous sommes à la recherche de nouveaux 
membres.

Alors, ça vous chante aussi ?
Partager des émotions,
Se faire de nouveaux amis,
Intégrer la vie du village,
En CHANTER son jeudi soir !

Si le cœur vous en dit, nous vous attendons le jeudi 
soir à 20h00 à la salle de paroisse St-Julien de Matran 
pour les répétitions.
N’hésitez plus, faites entendre votre voix et intégrez 
notre chœur !

Contacts :
Annaëlle Désert, directrice : 078 923 33 66
Eliane Voisard, présidente : 079 340 69 38

Prestations à venir :
17 mai 2025 :
Animation lors de la fête villageoise d’Avry
24 mai 2025 :
Animation musicale à Matran
21 juin 2025 :
Participation à la fête de la musique de Fribourg

Eliane Voisard, Présidente
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L’Auberge d’Avry-Rosé entame un nouveau chapitre !

C’est avec enthousiasme et humilité que nous, Magda, 
Benjamin et Vincent, avons le plaisir de vous annoncer 
la reprise de l’Auberge d’Avry-Rosé, à Avry-sur-Matran. 
Après plusieurs belles années passées en Gruyère à la 
tête du restaurant L’Enclume, nous avons fait le choix 
de quitter cette région qui nous est chère pour poser 
nos valises en Sarine, charmés par l’authenticité, la 
convivialité et le potentiel de cette auberge au cœur 
du village.

Un lieu à faire revivre, ensemble
L’Auberge d’Avry-Rosé est un lieu emblématique, 
ancré dans la vie locale. Nous avons à cœur d’y insuf-
fler une nouvelle énergie tout en respectant son âme 
et son histoire. Nous ne venons pas pour tout changer, 
mais pour continuer une belle histoire, avec notre per-
sonnalité, nos valeurs, et notre envie sincère de créer 
du lien.

Une cuisine de terroir, simple et généreuse
Notre cuisine sera à l’image de ce que nous aimons 
partager : des plats sans prétention, inspirés des mets 
de brasserie, préparés avec soin et dans le respect des 
produits de saison et des traditions locales. Nous sou-
haitons mettre à l’honneur les fêtes, coutumes et 
saveurs de la région, en proposant une carte vivante, 
chaleureuse et accessible.

Un nouvel écrin pour deux ambiances
Dès cet été, nous engagerons des rénovations de la 
salle à manger, avec l’idée de créer deux espaces com-
plémentaires : un bistrot accueillant et vivant, propice 
aux rencontres du quotidien, et une salle à manger 
plus calme et élégante, pour les repas en famille, les 
occasions spéciales ou simplement pour prendre son 
temps.

Nous vous invitons à trinquer avec nous !
L’ouverture officielle de l’Auberge est prévue pour le 
samedi 30 août 2025, et pour marquer cette nouvelle 
étape, nous avons le plaisir de vous inviter, chères 
habitantes et chers habitants d’Avry-sur-Matran et des 
environs, à un apéritif convivial dans la grande salle de 
l’auberge, dès 17h00.

Ce moment sera l’occasion de se rencontrer, d’échan-
ger autour d’un verre et de vous présenter notre vision 
pour ce lieu que nous souhaitons voir vibrer à nouveau, 
avec vous.

Au plaisir de vous accueillir très bientôt,

Magda, Benjamin & Vincent
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Vincent Dayma (chef cuisinier), Magdalena Sledzik (responsable du ser-
vice) et Benjamin Rastouil (responsable de la partie administrative et du 
soutien au service).
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Après un changement d’effectif global au sein du 
comité, la jeunesse d’Avry prend un nouveau souffle 
avec enthousiasme et dynamisme. Une reprise qui va 
bien au-delà d’un simple retour aux activités, mais qui 
constitue une véritable opportunité de redonner vie 
aux projets, de renforcer les liens entre les jeunes et 
de continuer à construire un avenir prometteur pour 
notre collectivité.

Les jeunes constituent le moteur de notre commune. 
Au travers de leurs initiatives, leur énergie et leur créa-
tivité, ils participent activement à la vie locale. Qu’il 
s’agisse d’actions environnementales, de projets cultu-
rels ou d’événements sportifs, leur implication est 
essentielle pour faire rayonner notre commune.

Encourager la jeunesse, c’est investir dans l’avenir. En 
soutenant leurs initiatives, en leur offrant un cadre pro-
pice à l’épanouissement et en leur donnant la parole, 
nous contribuons à créer une génération engagée et 
responsable. Cette dynamique bénéficie à toute la 
commune, en renforçant son attractivité et en favori-
sant un cadre de vie harmonieux.

Nous invitons tous les jeunes à rejoindre les différentes 
actions et projets proposés. C’est ensemble que nous 
construirons une commune plus vivante, plus solidaire 
et plus innovante. Parents, habitants, élus, associa-
tions : votre soutien est précieux pour accompagner 
cette nouvelle génération dans ses ambitions et ses 
projets.

La jeunesse reprend, et avec elle, une vague d’énergie 
et de renouveau souffle sur notre commune. Soyons 
nombreux à l’accompagner dans cette belle 
aventure !

Le comité de la jeunesse d’Avry

Tournée du 1er mai

Comme le veut la tradition, la jeunesse d’Avry a 
parcouru les rues de la commune les 1er, 2 et 
3 mai 2025 à l’occasion de sa grande tournée du 
1er mai ! Ce fut un moment convivial et festif que les 
jeunes ont eu grand plaisir à partager avec tous les 
habitants.

Cette tournée a, une fois de plus, été une belle 
opportunité de renforcer les liens entre généra-
tions, de célébrer notre belle commune et de per-
pétuer une tradition chère à nos cœurs. Les 
échanges, les sourires et l’accueil chaleureux que 
vous nous avez réservés ont contribué à faire vivre 
pleinement l’esprit de convivialité qui nous unit.

Un immense merci à toutes et à tous pour votre 
accueil et votre générosité ! 

Jeunesse d’Avry: une reprise pleine de promesses

Comité  

Lucas Vermeille Président 
Jordane Perruchoud Vice-Présidente 
Clément von der Weid Caissier 
Elyas Delabays Responsable subsistance 
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Cette interview de trois enseignantes inaugure une 
nouvelle rubrique dans Avryzoom. Un même métier 
pratiqué par des personnes de trois générations dif-
férentes. A chaque nouvelle parution, vous découvri-
rez un nouveau métier.
Bernadette Barras (BB) : enseignante retraitée depuis 
2017 après 42 ans d’enseignement Véronique Wuilloud 
(VW) : enseignante depuis 2013
Laurène Achermann (LA) : enseignante depuis 2020

Interview
1.  Gardez-vous un bon souvenir de votre propre 

scolarité ?
BB : Pas vraiment. L’encouragement n’était pas au pro-
gramme à l’époque. Notre maîtresse de 5-6P nous 
appelait par un numéro. J’avais le 27. Et quand on fai-
sait un travail tout juste, elle criait : Ô miracle ! J’avais 
assez peur d’aller à l’école.
VW : Oui, j’ai toujours aimé l’école et apprendre.
LA : Personnellement, j’ai beaucoup apprécié mes 
années à l’école primaire d’Avry. Je retiens essentiel-
lement mes camarades de classe ainsi que mes 
professeures.

2.  Quelles qualités avait votre professeur préféré ?
BB : Je me souviens d’une professeure à l’Ecole 
Normale. Elle nous épatait en récitant par cœur de 
longues citations d’auteurs. Elle a su nous donner le 
goût pour la lecture.
VW : Beaucoup de patience et de gentillesse.
LA : Ma professeure préférée était assez stricte, mais 
juste et bienveillante selon moi.

3.  Quel a été l’élément déclencheur pour commen-
cer une formation d’enseignant ?

BB : À 15 ans, c’est difficile de faire un choix. J’avais été 
chez un orienteur professionnel. Il m’avait conseillé de 
faire une école de commerce ou l’Ecole Normale. Mon 

grand-père était instituteur, mon papa aussi dans l’ensei-
gnement donc j’ai choisi l’Ecole Normale. Et le choix 
était juste !
VW : J’ai su très vite que je voulais faire ce métier. Je 
devais être en 4H que je disais déjà que je voulais être 
enseignante. J’aime transmettre les connaissances, 
développer les compétences et favoriser le dévelop-
pement personnel.
LA : J’ai toujours voulu enseigner : depuis toute petite, 
je jouais à l’enseignante en faisant des dictées à ma 
voisine qui était plus petite que moi…

4.  Votre formation vous a-t-elle bien préparé au 
métier d’enseignant ?

BB : C’est avec les années de pratique qu’on apprend. 
On ne nous montrait pas comment faire face à des 
élèves en difficulté, à l’attitude à avoir avec les parents, 
etc. Mais c’est en forgeant que l’on devient forgeron.
VW : Les cours me permettaient d’avoir la base théo-
rique, mais ce que j’ai le plus apprécié, ce sont mes 
stages. Je les ai trouvés beaucoup plus parlants, moti-
vants et enrichissants. En particulier, je garde en 
mémoire les bonnes relations avec mes différents 
maîtres de stage. Ils m’ont énormément appris.
LA : Ma formation à la Haute École Pédagogique (HEP) 
de Fribourg m’a globalement bien préparée au métier 
d’enseignant. Les cours dispensés à la HEP m’ont essen-
tiellement outillée à un niveau théorique alors que les 
stages m’ont fait entrapercevoir la réalité du terrain. 
Selon moi, l’expérience acquise au fil des années d’en-
seignement et les communications/collaborations entre 
collègues sont extrêmement importantes.

5.  Comment s’est passé votre première rentrée ?
BB : Un jour de la première semaine, je fêtais mes 20 
ans. J’avais mis une branche de chocolat sur chaque 
pupitre. Des élèves m’avaient dit : On n’a que ça ! 
Première déception ! J’avais 27 élèves dont ma petite 
sœur. Mais l’année s’était bien déroulée.
VW : Très stressante. Je n’ai pas beaucoup dormi la 
veille, voire les jours précédents.
LA : Je n’ai pas directement commencé à travailler à 
100% car je ne me sentais pas prête à endosser un tel 
rôle si rapidement… En réalité, j’ai eu la chance d’avoir 
un collègue et une Directrice qui m’ont accompagné, 
conseillé et soutenu durant ma première année d’en-
seignement. Je les remercie sincèrement.

6.  Quels types d’élèves vous ont le plus marqué ?
BB : J’ai vraiment eu des bonnes classes. Je ne peux 
pas dire que certains m’ont plus marqué que d’autres.
VW : Quand on les suit 2 ans, ils ont tous une particu-
larité qui me marque, me touche. C’est à chaque fois 

Le métier d’enseignant à travers trois générations

Laurène Achermann
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une page qui se tourne et beaucoup de souvenirs qui 
restent gravés dans ma mémoire et mon cœur.
LA : En réalité, chaque élève est unique et attachant : 
les réduire à des « types » me semble personnellement 
impossible et réducteur.

7.  Quelles qualités doit avoir un enseignant ?
BB : Il doit être juste, donner des leçons en y mettant 
un brin d’humour, être encourageant, rendre les élèves 
curieux, qu’ils aient envie d’apprendre. Mais avoir aussi 
de la discipline. Les enfants ont besoin de moments 
où ils travaillent dans le calme.
VW : Avoir beaucoup de patience, être à l’écoute de 
ses élèves, avoir de l’humour et de la créativité dans 
ses méthodes d’enseignement…
LA : Plusieurs enseignants disent que l’enseignement 
est une vocation ! En effet, celui qui fait ce métier uni-
quement pour les vacances sera très vite déçu…
Actuellement, à mon avis, un enseignant doit être 
patient, bienveillant, flexible et optimiste. Ce métier 
peut être particulièrement prenant émotionnellement 
et énergétiquement. En tant qu’enseignant, il faut vrai-
ment savoir fermer la porte de sa classe après une 
journée d’enseignement pour recharger les batteries 
et revenir en pleine forme les jours suivants.

8.  En classe, quel était votre plus grand bonheur ?
BB : J’en ai eu beaucoup. Quand la sonnerie résonnait 
et que les élèves disaient : « Déjà » Je me disais qu’ils 

étaient bien en classe et c’était une grande 
satisfaction !
VW : J’en ai plein… en voici quelques-uns : voir tous ces 
beaux visages le matin quand ils arrivent en classe 
pour me dire bonjour, leur spontanéité, leur émerveil-
lement quand je leur lis une histoire, …
LA : Le bonheur est quotidien avec des enfants, même 
si ce n’est pas tous les jours facile. Les moments 
« pépites » – comme je les appelle – sont nombreux :
– assister à des scènes de bienveillance entre élèves 

(compliments, encouragements, entraide et sou-
tien, inquiétudes pour un de ses camarade, etc.).

– accompagner un élève fier, satisfait de lui, de ses 
compétences et/ou de ses apprentissages.

– partager des moments plus personnels – parfois 
émotionnels – dans un climat de classe bienveillant 
et confiant.

– entendre des mots, des expressions, des opinions, 
des idées, etc. d’élèves qui comprennent petit à 
petit le monde qui les entoure.

9.  Quels aspects sont les plus difficiles dans ce 
métier ?

BB : D’avoir des remarques désobligeantes de certains 
parents (peu, heureusement). Certaines de mes idées 
n’étaient pas acceptées par des personnes. Il ne faut 
surtout pas sortir d’un cadre imposé !
VW : L’administratif, la communication entre les diffé-
rents partenaires de l’école, la gestion de la discipline, 
les attentes de l’institution, la diversité du métier…
LA : Pour moi, le plus gros défi actuel de l’enseignant 
est de gérer simultanément des aspects éducatifs et 
pédagogiques.

10. Quels conseils donneriez-vous à un enseignant 
qui débute ?

BB : Il faut apprendre le respect des élèves entre eux, 
le respect envers les adultes et être un exemple pour 
eux. Les paroles blessantes laissent des traces indélé-
biles. Et les qualités que j’ai mises à la question 7. C’est 
un métier qui demande beaucoup d’investissement 
mais qui apporte beaucoup de satisfaction.
VW :
1.  Faire ses planifications en fonction du programme 

donné
2.  Mettre en place l’organisation de la classe
3.  Avoir soif de connaissances
4.  Rester ouvert et flexible
5.  Savoir s’adapter au programme et aux nouvelles 

exigences
LA : Je lui conseillerais d’être patient et de toujours 
croire au postulat de l’éducabilité.

LE

Bernadette Barras

Véronique Wuilloud
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Cours d’accordéon
Avry-sur-Matran

Marianne Thierrin
079/512.68.49

marianne@garagederose.ch

Enfants dès 6 ans et adultes
Tous styles, tous niveaux
Possibilité de jouer en groupe : déjà musiciens bienvenus
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Georges Messer, figure emblématique de la commune, 
s’est éteint le 17 janvier 2025. Conseiller communal à 
Corjolens de 1970 à 1982, Syndic de Corjolens de 1982 
à 2000 et vice-Syndic d’Avry de 2001 à 2004, il a 
consacré plus de trente ans de sa vie à servir sa com-
munauté. À l’occasion de son départ, il est important 
de rendre hommage à cet homme d’engagement, dont 
l’influence a marqué profondément la commune.

En 2001, Georges Messer avait été assermenté pour la 
dernière fois, une cérémonie durant laquelle le Préfet 
avait souligné qu’il était le Conseiller communal affi-
chant le plus grand nombre d’assermentations de son 
époque, soulignant l’immensité de l’investissement de 
cet homme dans la vie politique locale. Son engage-
ment a débuté à Corjolens, où il a occupé tout d’abord 
la fonction de Conseiller communal, avant de devenir 
Syndic, puis Vice-syndic d’Avry, après la fusion des 
communes, une étape majeure dans l’histoire locale.

Cet engagement sur plusieurs décennies a permis à M. 
Messer de jouer un rôle central dans la consolidation 

de la fusion entre Corjolens et Avry. Aux côtés de 
Madame Christiane Mory, alors Syndique d’Avry, il fut 
l’un des artisans de cette fusion réussie.

L’empreinte de Georges Messer dans l’histoire de cette 
fusion perdure jusque dans les éléments du quotidien. 
À l’Auberge communale d’Avry-Rosé, une table offerte 
par M. Messer reste visible dans la salle à manger. Ce 
geste symbolique, simple mais porteur de sens, 
témoigne de la volonté de cet homme de marquer 
cette union de manière concrète et durable. Une 
manière de souligner que la fusion n’était pas simple-
ment un acte administratif, mais un acte de convivialité 
et de partage.

Né à Corjolens, Georges Messer a vécu toute sa vie sur 
ce territoire qu’il chérissait.

Ses parents, qui avaient acquis un domaine dans les 
années 30, lui ont transmis une connaissance appro-
fondie de chaque coin et de chaque spécificité de ce 
lieu.

Sa formation à Grangeneuve viendra plus tard com-
pléter ses acquis. Mais au-delà de ses diplômes et de 
ses responsabilités politiques, c’était son amour pour 
son village, pour sa terre, qui le définissait. Il était avant 
tout l’homme des racines, celui qui savait d’où il venait 
et qui avait à cœur de défendre l’identité et le bien-
être de sa communauté.

Georges Messer laisse donc un héritage multiple : un 
parcours politique exemplaire, marqué par des années 
d’engagement au service de l’intérêt collectif, mais 
aussi un héritage de valeurs humaines fortes. Son nom 
restera gravé dans l’histoire de Corjolens et d’Avry.
En ce jour, nous rendons hommage à cet homme 
remarquable dont la vie fut une leçon d’engagement, 
de persévérance et de service à la collectivité. Merci, 
Monsieur Georges Messer, pour tout ce que vous avez 
donné à votre commune et à vos concitoyens.

PB

Hommage à Monsieur Georges Messer 
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C’est avec une grande fierté que la commune met à 
l’honneur Monsieur Georges Kapsopoulos, récemment 
distingué par le Prix du Mérite 2024 pour sa remar-
quable carrière dans la physiothérapie du sport. 
Pendant plus de vingt ans, il a accompagné le Fribourg 
Olympic et soutenu de nombreux athlètes de haut 
niveau, jusqu’à la scène internationale des Jeux 
Olympiques de Tokyo en 2021. Rencontre avec un pro-
fessionnel passionné, dont le parcours force le 
respect.

1. A la lecture de votre parcours professionnel, j’ai 
l’impression que vous êtes un homme caméléon, 
à l’aise dans tous les sports, dans tous les pays, au 
milieu de toutes sortes de personnes, qu’en 
pensez-vous ?

C’est vrai qu’on ne m’a jamais traité de caméléon, mais 
on m’a traité de citoyen du monde. Vu mes origines 
diverses, toutes les langues que je parle, je m’adapte 
assez facilement dans tous les pays et avec toutes 
sortes de personnes, qu’elles soient sportives ou non. 
Dans mon travail qui était très varié avec toutes sortes 
de pathologies, je savais m’adapter et je crois que j’étais 
quelqu’un qui était apprécié pour ça également.

Interview de Georges Kapsopoulos, Prix du mérite 2024

2. Vous avez côtoyé des grands sportifs, diriez-vous 
qu’ils ont quelque chose de plus que le commun 
des mortels, le citoyen lambda ?

La chose particulière qu’ils ont, c’est que quand ils ont 
fixé un but, ils font tout pour y arriver. C’est-à-dire qu’il y 
a l’entraînement, il y a la récupération, il y a bien avant ça 
la prévention des blessures, il y a la nutrition, bien sûr. Ils 
sont très ordrés, très méticuleux parce qu’ils se sont fixé 
ce but. Et je crois que même dans la vie de tous les jours, 
quelqu’un qui s’est fixé un but, doit faire le maximum pour 
y arriver et se donner tous les moyens pour l’atteindre.

3. Tout au long de votre carrière de physiothéra-
peute du sport, quelle évolution vous a le plus 
marqué ? La préparation physique, la technologie, 
la nutrition ou autre chose ?

Ce qui a le plus changé, je crois, depuis le début de ma 
carrière, c’est la préparation physique, qui grâce à 
l’informatique nous permet de mieux connaître le 
corps humain : la biomécanique, la biologie. Avec cela, 
les préparateurs, les entraîneurs peuvent préparer un 
programme plus spécifique, dans le domaine de la 
musculation par exemple. Surtout si c’est un sport 
individuel.
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Dans les sports d’équipe également il y a eu de grands 
changements. Prenez le basket, par exemple, sport 
que je connais bien. Maintenant, les joueurs ne courent 
plus tous ensemble. Les grands de 2m10 n’ont pas le 
même entraînement qu’un petit d’1m85 qui court par-
tout. Même là, la préparation devient plus spécifique 
et plus pointue.

4. De quoi êtes-vous le plus fier ?
D’abord de ma famille. J’en suis le plus fier parce qu’on 
est resté soudé pendant toute ma carrière. Après, 
d’avoir su m’adapter à toutes les personnes que j’ai 
connues dans le milieu du sport. J’ai commencé dans 
le domaine du basket avec Villars-sur-Glâne puis avec 
Fribourg Olympique pour enfin m’occuper de l’équipe 
nationale suisse de basket. Puis après, j’ai passé en 
sport individuel et c’est là que j’ai pu aller au plus haut 
niveau. Par ma faculté d’adaptation, j’ai eu de la chance 
de connaître autant dans le basket que dans l’athlé-
tisme, des entraîneurs de haut niveau, de très haut 
niveau. On s’est fait confiance, il y a eu cette conni-
vence entre l’entraîneur et moi. Fier et pas fier, mais 
surtout chanceux d’avoir pu les rencontrer et de 
m’avoir permis d’aller jusqu’aux Jeux Olympiques.

5. Avez-vous des regrets ?
Je ne peux pas dire que j’ai des regrets. J’ai eu une vie 
extraordinaire, je peux le dire, dans tous les domaines, 
autant familial, professionnel que sportif. Le seul regret 
peut-être, c’est le manque de lumière mise sur la phy-
siothérapie. On est des travailleurs de l’ombre, ce n’est 
pas nous qui allons sur le podium, ce n’est pas nous 
qui sommes interrogés à la fin d’une victoire. En 
revanche, quand il y a un blessé, quand ça ne va pas, 
quand il y a une blessure qui traîne, là, c’est sûrement 

le physio. Mais d’avoir aussi reçu ce prix du mérite, met 
en avant la physiothérapie.
 
6. Quel conseil donneriez-vous à un débutant dans 

le métier ?
Le premier conseil, c’est de se former et de ne pas 
arrêter de se former. Toute ma carrière, j’ai toujours 
recherché des formations un peu plus pointues. Il faut 
se poser des questions, ne pas craindre d’aller vers 
d’autres professions. Les rencontres que j’ai faites avec 
les autres physios du monde, les médecins, les entraî-
neurs m’ont toutes amené quelque chose. Les patients 
du cabinet, aussi, participent à l’acquisition de connais-
sances. Donc, il faut aller vers les autres.

7. Vous qui avez observé le monde du sport de l’inté-
rieur, quel regard portez-vous sur le sport 
actuellement ?

Dans les sports très médiatiques, j’ai parfois un peu 
l’impression que ça devient du business.
On parle argent, on parle publicité, il faut être partout, 
il faut voyager. Et parfois, l’essence même du sport se 
perd un petit peu, surtout dans le grand sport business. 
Par contre, le sport, en général, c’est extraordinaire, ça 
forme le caractère, ça permet d’avoir une certaine 
structure. C’est une bonne école de vie. On apprend à 
se connaître soi-même jusqu’où on peut aller, nos 
limites. Et ça, c’est extraordinaire. Ça vaut la peine 
d’être vécu, même dans un sport de tous les jours.

8. Votre carrière a été riche, passionnante et certai-
nement trépidante. L’adrénaline de cette vie, vous 
manque-t-elle parfois, actuellement ?

Alors, il y a cette adrénaline, mais c’est une adrénaline 
contrôlée. Quand on est au bord d’un terrain de sport, 
que ce soit de basket, d’athlétisme ou autre, on est 
focalisé sur les athlètes pour essayer de prévenir une 
blessure, de voir quel faux mouvement il a fait. On ne 
regarde pas tellement le chronomètre ou le match. Et 
puis après, il y a l’adrénaline parce qu’il faut soigner 
s’il y a une blessure. Il ne faut pas se tromper. Il faut 
faire les gestes justes. Alors, cette adrénaline ne me 
manque pas. Ce qui me manque le plus, c’est le contact 
humain, c’est l’esprit d’équipe, d’être ensemble, de tra-
vailler tous ensemble pour un but.

9. Le village d’Avry est-il propice à une retraite 
heureuse ?

Avry n’est pas seulement un lieu pour la retraite : j’y 
vis depuis 37 ans. Ce village est calme, agréable à vivre 
et permet de garder un pied dans la nature. C’est 
essentiel pour moi d’aller me promener dans la forêt, 
la verdure et de faire découvrir les fermes à mes 
petits-enfants.

LE

Dominique Hischier (entraîneur en chef du Judo Suisse, Centre de 
Performance d’Yverdon), Patrick Koller (ancien joueur, capitaine et entraî-
neur emblématique du Fribourg Olympic et actuel Directeur communi-
cation à la FIBA), Sarah Kapsopoulos, (fille de Georges Kapsopoulos), 
Georges Kapsopoulos, Bernadette Kapsopoulos (épouse de Georges 
Kapsopoulos), Lea Sprunger (double Championne d’Europe 400m/haies 
et 400m plat), Sébastien Kapsopoulos (fils de Georges Kapsopoulos) et 
Christel Baeriswyl (compagne de Sébastien Kapsopoulos).
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Les e-cigarettes sont  
des appareils électriques. 

Elles contiennent des matières  
premières précieuses. Cʼest pourquoi  
elles doivent être recyclées et non  
jetées à la poubelle!
 
Rapporte tes e-cigarettes tout simplement  
à lʼendroit où tu peux les acheter ou au point  
de collecte le plus proche. Nous nous  
occupons du recyclage dans les règles de lʼart.

Tu trouveras ici toutes  
les informations sur la collecte,  

le recyclage et les matériaux  
de valeur des e-cigarettes. 

vape-recycler.ch

Be a vape  
recycler. 

Si pratique:
Partout où tu peux acheter  
des e-cigarettes, elles sont 
également reprises et recyclées 
avec le Vape Recycling Bag.

Si efficace:

Si important: 

10 millions dʼe-cigarettes  
ont été importées en Suisse 
en 2022 – nous voulons  
en ramener au moins 50% 
au recyclage.

Chaque e-cigarette contient  
du lithium, du nickel, de lʼaluminium 
ou du cuivre. Ces matériaux sont  
précieux et doivent être remis  
dans le circuit.

Veille à ce que les matériaux  
recyclables soient recyclés  

et que les substances nocives  
ne soient pas rejetées dans  
lʼenvironnement. Rapporte  

tes e-cigarettes! 
 

Be a vape recycler! 
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Avry se dote d’une ressourcerie :
donnez une seconde vie à vos objets !
 

RUBRIQUE VERTE
RUBRIQUE VERTE
RUBRIQUE VERTE

Sous l’impulsion d’un groupe de citoyens (Peter 
Gamboni, Jérôme Meyer, Nathalie Pezzano-Cheyrezy, 
Laurent Vienne et Silvan Wiget), notre commune fran-
chit un cap important en matière de développement 
durable avec l’ouverture d’une ressourcerie au sein du 
centre de tri communal. Ce projet a vu le jour grâce à 
une étude approfondie des habitudes de tri des 
citoyens d’Avry, ainsi qu’à l’analyse des expériences 
réussies d’autres communes voisines.

L’objectif de cette ressourcerie, qui en est à ses débuts, 
est simple : offrir une seconde vie aux objets dont nous 
n’avons plus l’usage, qu’il s’agisse de vaisselle, de 
petits meubles, de jouets, de livres ou d’outils en bon 
état. En donnant ces objets au lieu de les jeter, nous 
réduisons collectivement nos déchets et favorisons 
une économie circulaire locale.

PB
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RUBRIQUE HISTORIQUE
RUBRIQUE HISTORIQUE
RUBRIQUE HISTORIQUE

 

/  

 
  

Rencontres   
Alzheimer - Vaulruz 
La rencontre s'adresse aux personnes                              
atteintes de démence et                                                      
à leurs proches.  

 

 

 

/ Alzheimer Fribourg  •  Passage du Cardinal 18 
1700 Fribourg •  Tél. 026 402 42 42 
info.fr@alz.ch  •  alz.ch/fr 

Vous vivez avec la maladie d’Alzheimer, ou vous 
accompagnez un proche qui en est atteint : soyez les 
bienvenus à notre rencontre ! 
Nous sommes là pour en parler, vous informer, vous 
conseiller, vous orienter ! 

 
Rencontre Alzheimer 
Bienvenue à notre rencontre Alzheimer 
mensuelle ! 

 
Si nécessaire, une bénévole de l’Association s’occupera de votre proche malade 
durant la discussion – boire un café, faire un jeu de société, ou une promenade à 
l’extérieur.  
 
Nos brochures et nos fiches d’information gratuites sont à votre disposition. 
 
/ Venez sans rendez-vous, en toute simpicité ! Nous vous attendons avec 
plaisir  
 
Dates 2025 Lieu 
07 janvier  Restaurant Le Manoir  
04 février  Grand-Rue 53 
04 mars 
01 avril  

Vaulruz 

06 mai  Horaire 
03 juin  De 14h à 17h  
02 septembre   
07 octobre   
04 novembre   
02 décembre   
 

 

/ Alzheimer Fribourg  •  Passage du Cardinal 18 
1700 Fribourg •  Tél. 026 402 42 42 
info.fr@alz.ch  •  alz.ch/fr 

Vous vivez avec la maladie d’Alzheimer, ou vous 
accompagnez un proche qui en est atteint : soyez les 
bienvenus à notre rencontre ! 
Nous sommes là pour en parler, vous informer, vous 
conseiller, vous orienter ! 

 
Rencontre Alzheimer 
Bienvenue à notre rencontre Alzheimer 
mensuelle ! 

 
Si nécessaire, une bénévole de l’Association s’occupera de votre proche malade 
durant la discussion – boire un café, faire un jeu de société, ou une promenade à 
l’extérieur.  
 
Nos brochures et nos fiches d’information gratuites sont à votre disposition. 
 
/ Venez sans rendez-vous, en toute simpicité ! Nous vous attendons avec 
plaisir  
 
Dates 2025 Lieu 
07 janvier  Restaurant Le Manoir  
04 février  Grand-Rue 53 
04 mars 
01 avril  

Vaulruz 

06 mai  Horaire 
03 juin  De 14h à 17h  
02 septembre   
07 octobre   
04 novembre   
02 décembre   
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RUBRIQUE HISTORIQUE
RUBRIQUE HISTORIQUE
RUBRIQUE HISTORIQUE

Dans cette édition, nous vous proposons un voyage dans le passé à travers deux témoignages précieux sur l’école 
à Avry-sur-Matran. Ces contributions, généreusement partagées par Monsieur jean-Marie Barras, nous offrent un 
regard unique sur les défis et les réalités de l’enseignement à différentes époques :

• La première met en lumière une lettre datant de 1851, écrite par un enseignant d’Avry-sur-Matran.

• La deuxième nous plonge dans une époque plus récente, il y a 50 ans, où les classes regroupaient des élèves 
de tous les degrés. À travers le regard d’un enseignant, nous découvrons les avantages et les inconvénients de 
cette organisation pédagogique particulière, qui a marqué une génération d’élèves et d’enseignants.

Ces deux récits nous invitent à réfléchir sur l’évolution de l’éducation et sur les défis constants du métier d’ensei-
gnant. Bonne lecture !

DH
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Avry-sur-Matran, 1851 — Dans une lettre adressée au 
Directeur de l’instruction publique et des cultes, Louis 
Jacquet, instituteur à Avry-sur-Matran, exprime sa 
détresse face à l’impayé de son salaire annuel de 434 
francs pour l’année scolaire 1850.

Malgré plusieurs relances, la seule réponse de la com-
mune reste désespérément la même : « la commune 
n’a pas d’argent ». En difficulté financière, M. Jacquet 

Un regard sur les difficultés des enseignants en 1851

sollicite l’aide du Directeur de l’instruction publique et 
des cultes pour obtenir son dû.

Ce courrier met en lumière la précarité des ensei-
gnants ruraux au XIXe siècle, souvent délaissés malgré 
leur rôle essentiel. Un cri discret, mais poignant, pour 
plus de justice sociale. 

PB
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L’école «à tous les degrés» il y a 50 ans. Avantages et inconvénients. 
 

Avantages 
Une seule classe comprenant tous les degrés, 
garçons et filles permettait au maître de bien 
connaître ses élèves, qu’il gardait de 7 à 16 ans. 
Pas forcément positif pour tous les élèves…   
L’instituteur n’était pas un personnage anonyme.  
Il était respecté car il était l’un des seuls à avoir 
fait des études. Au début des années 50, de très 
rares élèves fréquentaient l’école secondaire. 
La confiance régnait. Les parents ne se prenaient 
pas pour des spécialistes de la pédagogie. 
La commission scolaire accordait une large 
confiance au maître, à condition qu’il n’y ait pas 
de reproches majeurs à formuler à son égard. Elle 
effectuait de rares visites et laissait toute 
initiative au maître pour organiser des 
manifestations scolaires, pour mettre sur pied la 
course annuelle… et pour trouver le financement 
y relatif (collecte de papier, d’escargots…) 
Je pouvais prolonger la récréation ; personne ne 
disait rien…  
Avantages pédagogiques d’une classe à tous les 
degrés : 

- Les plus jeunes entendaient les cours donnés 
aux plus grands et en profitaient. 
L’apprentissage de la lecture se faisait 
rapidement. 

- Les enfants écrivaient beaucoup ; ils avaient 
beaucoup d’activités écrites, le maître ne 
pouvant s’occuper que d’un cours à la fois ; 
dès la troisième année, les enfants écrivaient 
avec aisance. Les textes à trous n’existaient 
pas.  

- On insistait sur les connaissances 
fondamentales. D’abord sur la langue 
maternelle. Malheureusement, la dotation 
horaire pour la langue maternelle n’a fait que 
diminuer. Par exemple, de 15 h 
hebdomadaires de français en 1876, on est 
passé à 10,5 unités de 50 min. en 1973 et à 7 
unités de 50 min. en 2000…   

- Les examens oraux présidés chaque année 
par l’inspecteur, puis les examens écrits 
faisaient le bilan des connaissances acquises. 
Je me souviens d’examens oraux qui duraient 
dans ma classe de 14 à 18 h.  

J’avais le temps de lire, de beaucoup lire, car 
l’époque des cours et des recyclages 
incessants n’avait pas commencé. J’ai encore 
connu - comme «recyclages» - les 
conférences régionales où des maîtres choisis 
par l’inspecteur donnaient des leçons en 
présence de leurs collègues. Avant les années 
50 existaient les questions mises à l’étude. 

Inconvénients 
Tous les enfants, même ceux rencontrant de graves 
difficultés intellectuelles, restaient à l’école du 
village . Le temps manquait pour s’occuper d’eux. Il 
n’y avait pas de classes spéciales. Les 7e , 8e et 9e 
années d’école se passaient au «cours supérieur» pour 
les élèves qui n’avaient répété aucune classe. Pas 
facile de leur présenter un «menu» varié !   
Le fait d’enseigner à tous les degrés de la scolarité 
empêchait certaines activités, comme les sorties dans 
la nature pour apprendre à la connaître. Avec 50 
élèves, les procédés d’école active étaient difficiles à 
appliquer.  
La préparation méthodologique donnée par l’Ecole 
normale de Fribourg était très sommaire dans les 
années 40 et 50. 
Le matériel didactique, dans la classe que j’ai héritée 
en 1951, était inexistant. Il n’y avait qu’une carte de la 
Suisse et une carte du canton de Fribourg, toutes deux 
en mauvais état. Mais l’école très vétuste de 1951 a 
bientôt fait place à une école totalement rénovée, 
dotée peu à peu du matériel indispensable.  
L’enseignement était très livresque, au détriment du 
développement du sens critique et de l’esprit 
d’initiative. Je tentais néanmoins de demander aux 
élèves la présentation de petits exposés. Je me 
souviens avoir sollicité les ambassades pour obtenir de 
la documentation. Celle d’URSS m’avait gâté : la 
classe a été envahie de propagande communiste. 
Néanmoins, le village est resté 50% conservateur et 
50% radical… 
On était payé par le boursier communal, quand il 
avait de l’argent… Parfois, le salaire mensuel 
anémique de quelque trois cents francs était 
touché avec plusieurs jours de retard. Dans le 
village voisin, mon collègue recevait un petit 
acompte prélevé sur « l’argent des oeufs ». Les 
occupations dites accessoires comme le 
secrétariat communal ou paroissial n’étaient 
jamais confiées à un instituteur dans la paroisse 
de Surpierre. Exception seulement pour les 
fonctions d’organiste, de directeur de chœur et de 
fanfare : pour ces postes, il n’y avait pas de 
concurrence ! 
La pression  religieuse était très forte : enseignement 
quotidien de la bible et de la lettre du catéchisme, 
obligation pour tous les enfants (et pour le maître !) 
d’assister à tous les offices religieux. Le curé m’avait 
sévèrement interdit de donner des explications 
relatives au catéchisme, car je n’avais pas fait de 
théologie… Mon rôle devait se borner à faire réciter 
par coeur les réponses (abstruses) aux nombreuses 
« demandes » d’un chapitre, que le curé n’expliquait 
que lorsque le par cœur était acquis. 
8 Août 2006   Jean-Marie Barras  

 

L’école « à tous les degrés »
il y a 50 ans. Avantage et inconvénients
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INFORMATIONS
DIVERSES

Pose de panneaux photovoltaïque, de
batteries et confection d’une prise de terre
Pose, raccordement, paramétrage et mise
en service de toute l’installation
Formation de l’électricien attaché à l’Hôpital
Instruction et formation des intervenants de
l’hôpital
Suivi par télémétrie

Les travaux techniquesLa ville d’Akonolinga se trouve au centre du
Cameroun, à 120 km à l’est de Yaoundé.
L’approvisionnement en eau et électricité de
l’hôpital est très souvent défaillant. Les coupures de
courant sont quasi journalières et peuvent durer de
plusieurs heures à plusieurs jours impactant
fortement la qualité des soins fournis à la
population.

Chaque contribution nous permet de renforcer
les projets de nos membres

Avec 1 franc par an par habitant, c’est possible

Accéder à l’électricité
24h/24h pour un centre
mères-enfants : 
c’est possible

Cameroun

Fribourg -Solidaire

C'est:
Des projets de qualité: chaque projet est
analysé par les expert∙es de la commission
technique selon de stricts critères.
Des résultats tangibles: les rapports
financiers et opérationnels de chaque projet
sont analysés.
Transparence: Fribourg -Solidaire rend
compte de l’utilisation des fonds publics
investis, informe du déroulement et des
résultats des projets en toute transparence.

www.fribourg-solidaire.ch

Lors des interruptions d’alimentation d’ENEO, le
bâtiment « mères-enfants » reste le seul éclairé
de la commune, ce qui étonne la population, la
magie africaine n’est jamais éloignée et ils
accourent pour recharger leurs téléphones ! –
ce qui n’est pas autorisé

Témoignage

Le bilan est positif et les retours sont
encourageants. Les problèmes rencontrés lors de la
mise en service se limitent à la défaillance d’un
onduleur résolus par la fourniture d’une pièce
compatible par le sous-traitant local. Les
compétences locales permettent de réaliser des
projets « technologiquement ambitieux »

Le projet mené par Électriciens sans Frontières
Suisse avec le soutien de Fribourg-Solidaire a
permis aux appareils les plus critiques du CME
d’être alimentés avec une tension conforme et de
continuer à fonctionner en cas d’interruption de
l’alimentation du réseau.

Bilan

CHF 16'109
Le coût réel du projet
l’équivalent de 63'000.- d’heures bénévoles
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Bibliothèque régionale d’Avry
Bibliothèque régionale d’Avry

Mardi
Mercredi

Jeudi
Vendredi

Samedi

15h-18h
15h-19h30
15h-18h
15h-18h
9h-12h

Horaires
8 documents
pour un prêt

de 1 mois

Plus de
23’000

documents

Prix
Jusqu’à 16 ans :

gratuit
Apprentis/étudiants :

15.-
Adultes :

30.-

gratuites

Né pour lire
Heures du conte
Ateliers créatifs

Jeux vidéo et de société
Clubs de lecture

...

Animations

Plus d’infos sur
bra.avry.ch

Bibliothèque régionale d'Avry
CO Sarine-Ouest | Route de Matran 24, 1754 Avry-sur-Matran

biblio@avry.ch | 026 470 21 42

Romans, albums,
bandes dessinées,
mangas, revues,
documentaires,

grands caractères,
etc.
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Agenda des prochaines animations

Bibliothèque
régionale d’Avry

Plus d’infos sur
bra.avry.ch

Ateliers de journal créatif
pour les adultes les jeudis

10 avril et 22 mai
de 9h à 11h.

Coup de
projecteur

Avril .......................

.........................

........................

Mercredi 2
Vendredi 4
Jeudi 10
Vendredi 11
Mercredi 16
Mercredi 16

Heure du conte
Club de lecture 9-12 ans
Journal créatif
Jeux de société avec La Bulle
Né pour lire
Chasse aux oeufs de Pâques

14h-15h
16h45-17h30
9h-11h
17h-19h
10h-11h
16h30

Mercredi 7
Mardi 13
Mercredi 14
Jeudi 22
Vendredi 23

Heure du conte
Atelier FReBOOKS
CréArtistes
Journal créatif
Club de lecture 9-12 ans

14h-15h
16h30-18h
14h-15h
9h-11h
16h45-17h30

Mai

Juin
Mercredi 4
Mercredi 11
Jeudi 12

Heure du conte
Atelier du petit druide
Né pour lire

14h-15h
13h30-15h
10h-11h
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Tenons les chiens en laisse du
1er avril au 15 juillet

      Restons sur les chemins et
      les sentiers forestiers

Evitons de toucher les 
animaux ou de les déplacer

Protégeons
les animaux de la forêt
Au printemps et au début de l’été, c’est le temps des 
naissances! Les animaux sauvages élèvent leurs 
petits et ont particulièrement besoin de calme.

Merci !
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AVRY-EVENTS
AVRY-EVENTS
AVRY-EVENTS

Avry-Events

Date Événement Horaire et lieu Organisateur 

17 mai 2025 
Fête villageoise 

et 10 ans du bâtiment 
de l’école primaire 

Dès 13h30 
École primaire 

Commune d’Avry 
et commission d’animation 

15 juin 2025 Fête patronale 
Sainte-Trinité 

10h00 
Chapelle d’Avry 

Paroisse d’Avry-Matran 
et commission d’animation 

1er août 2025 Fête du 1er août À définir 
préau devant l’AES Commission d’animation 

20 août 2025 Rencontres de folklore 
internationales Fribourg 

20h00 
Aula du CO de Sarine-Ouest RFI 

29 août 2025 Fête de lancement du service 
d’animation et Open Cinéma 

18h00 – 20h45 : portes 
ouvertes et présentation du 

programme 
20h45 : projection du film à côté 

de la chapelle 

Service d’animation 

30 août 2025 Repair Café 14h00 – 18h00 
Centre d’animation Comité Repair Café Avry 

26-28 septembre 2025 Exposition des artistes 
et artisans 

Vendredi dès 19h30 
salle multifonction 

Samedi 14h00 – 22h00 
salle multifonction 

Dimanche 10h00-15h00 
sous le préau de l’AES et 

devant l’école primaire 

Commission d’animation 

31 octobre 2025 Halloween 
19h00 – 20h00 

Parcours entre le bâtiment 68 
et l’école primaire 

Service d’animation 
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SOCIÉTÉS
SOCIETES
SOCIETES

media f imprimerie SA
026 919 88 44

Votre contact privilégié pour l’impression 
de vos plus belles histoires.

imprimerie@media-f.ch
imprimerie.media-f.ch

Laissez le papier 
raconter votre 
histoire.

SOCIÉTÉS 

Au Chœur d’Avry-Matran 
Eliane Voisard 
Rte de la Maison Neuve 23 
1753 Matran 
079 340 69 38 

B.C.A Badminton Multi-sports
Morgane Juvet
Rte du Pré d’Avau 1
1727 Magnedens
079 331 59 55
morgane.juvet@bluewin.ch

Club Athlétique de Rosé 
Thomas Bührer 079 548 27 49 
Mathias Blaise 078 798 80 65 

Club de Taekwon-Do ITF 
Sanzio Ambrosini 
Les Biolettes 46 
1772 Grolley 
076 385 42 49 

Club de Tennis de Table 
Julien Vipret 
Imp. de l’Otierdo 8 
1754 Avry-sur-Matran 
079 713 22 68 

F.C. Piamont
Marie Stulz
Case postale 10
1757 Noréaz
079 733 54 65
ma0603@gmail.com

Fit-Bike 
fitbike-avry@outlook.com

F.S.G. Gym-Dames et pilates 
Denise Sapin 
Imp. des Agges 23 
1754 Avry-sur-Matran 
079 279 91 65 

Gymnastique des Aînés 
Barbara Brügger 
Pro Senectute Fribourg 
Passage du Cardinal 18 
1700 Fribourg 
026 347 12 40 

Les Amis du Petit Calibre 
Fabien Broillet 
Rte du Niremont 57 
1623 Semsales 
079 209 69 40 

Société de Jeunesse 
Lucas Vermeille 
Rte de Seedorf 32 
1754 Avry-sur-Matran 
079 815 13 48 
lucas.vermeille@hotmail.com 

Société de Musique L’Avenir 
Christian Mauron 
En Plan 8 
1733 Treyvaux 
026 413 15 09 

Société de Tir à air comprimé 
André-Claude Cotting 
Rte de l’Otierdo 37 
1754 Avry-sur-Matran 
026 470 02 80 

Unihockey 
Joe Piller 
Ch. De la Chapelle 6 
1772 Nierlet-les-Bois 
079 150 52 69 

Retrouvez sur notre site internet www.avry.ch, sous la rubrique memento, les horaires et les 
lieux d’activités que proposent les sociétés locales (culturelles, sportives et de loisir). 
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Plus d’infos sur www.avrycentre.ch 

LES CARTES CADEAUX 
D’AVRY CENTRE

OFFREZ LE CADEAU IDÉAL, 

VALABLE DANS PLUS 

DE 40 ENSEIGNES !


